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Durante a sessão da últi-
ma segunda-feira na Câmara
Valeverdense, a parlamentar
Sandra da Silva manifestou
sua preocupação e indigna-
ção com os ataques contra
mulheres na região, inclusive
casos de feminicídio.
“Historicamente já sofre-

mos com diferenças impos-
tas pelo simples fato de ser-
mos mulheres, o que nós faz
cada dia buscarmos nosso
espaço na sociedade, melho-
res empregos, mais dignida-
de. Ocorre que quando essas
diferenças são resolvidas
com agressões isso nos cau-

sa perplexidade, nojo, revol-
ta. Temos que nos unir e cri-
armos mecanismos que en-
corajem as vítimas à denun-
ciarem e principalmente a
romperem o vínculo com o
agressor, que na maioria das
vezes reside dentro da pró-
pria casa,” festou Sandra.

A Vereadora informou que
estão sendo tomadas medi-
das para locação de um es-
paço para abrigar vítimas de
agressão que necessitam
deixar sua casa, possibilitan-
do um auxílio a essas víti-
mas.

Vereadora Sandra da Silva manifesta preocupa-
ção com ataques contra mulheres na região

CLIMA DE FESTA
EMEF Francisco de Borba Filho
comemora 72 anos de história
Desde a última quarta-feira,3, estão sendo publicados nas redes sociais
da escola depoimentos de ex-alunos e colaboradores

IMPASSE
Assembleia Geral do Conselho Municipal
de Saúde termina sem eleição
Expectativa é que novos suplentes e titulares da diretoria sejam eleitos no próximo dia 18,
em uma nova assembleia

Confira o roteiro da Peregrinação de 2022

Vendo Terreno 12 x 37, na rua Manoel Bastos da Rosa, 217
- Rua Asfaltada, com água e energia. Ao lado do Alexandri-
no. Tratar: 996342669
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Mês Vocacional: Em 2022, o tema escolhido pela Co-
missão para os Ministérios Ordenados e a Vida Consa-
grada da Conferência Nacional dos Bispos do Brasil
(CNBB) para celebrar o Mês Vocacional é “Cristo Vive!
Somos suas testemunhas” e o lema é “Eu vi o Senhor!”
(Jo 20,18). Os padres, juntamente com a Equipes Voca-
cionais das Paróquias (EVPs) são convidados a promo-
ver atividades vocacionais ao longo do mês de agosto.
Em novembro iniciará em todo o Brasil, o 3º Ano Voca-
cional. O subsídio de preparação foi lançado (01/08)
pela CNBB. O Serviço de Animação Vocacional (SAV),
coordenado pelo Pe. Lucas Del Osbel apresentará, em
setembro, uma proposta para celebrar o Ano Vocacio-
nal na Diocese. No site a seguir podemos baixar o ma-
terial do mês vocacional: https://mesvocacional.rogate
.org.br/

Encontro de Padres: A Pastoral Presbiteral e a Asso-
ciação dos Presbíteros (Apres), no dia 04 de agosto, dia
de São João Maria Vianney, promoveu um encontro
com todos os padres da Diocese para celebrar o seu
dia. A programação iniciou às 8h30min com missa pre-
sidida por Dom Aloísio Dilli, depois, formação com o
psicólogo Miguel Angel Liello sobre a saúde do Presbí-
tero; ao meio dia almoço e a tarde encaminhamentos.
O local foi o Seminário São João Batista em Linha Santa
Cruz.

Seminário Nacional da 6ª Semana Social: De 2 a 4 de
agosto, a CNBB, por meio da sua Comissão Episcopal
Pastoral para a Ação Sociotransformadora realizou,

com o apoio da Misereor, o seminário nacional “O Bra-
sil que Temos – rumo ao Projeto Popular, o Brasil que
queremos: o bem viver dos povos”. O encontro, que
reuniu presencialmente lideranças dos 19 regionais da
CNBB que atuam nas Pastorais Sociais e movimentos
populares, integra o processo da 6ª Semana Social Bra-
sileira. O Pe. José Carlos Stoffel, esteve no encontro
que acontece em Brasília, representando o Regional Sul
3 da CNBB.

Encontro Diocesano de Sementes Crioulas: A 21ª
edição acontecerá no Salão da Paróquia Santa Bárbara
(Av. Olegário Moreira, 392 – Alto Alegre) de Encruzilha-
da do Sul. A temática é a mesma da Romaria da Terra:
“Agricultura Familiar e Agroecologia: Sinais de Esperan-
ça”. A programação terá início a partir das 8h com re-
cepção, 9h abertura e término previsto para às 15h30-
min. O encontro é destinado para os agricultores e jo-
vens da roça. O encontro contará com a presença do
bispo. Mais informações podem ser obtidas com a Co-
missão Pastoral da Terra diocesana, fone: (51) 99643
0119.

Agenda: No sábado, 06 de agosto, pela manhã, Dom
Aloísio Dilli e o Pe. Leandro participarão da Ordenação
Episcopal do Monsenhor Bertilo João Morsch, às 10h,
na Basílica da Medianeira em Santa Maria. À tarde, o
bispo irá crismar na Paróquia Nossa Senhora da Nativi-
dade em Vila Arlindo. No domingo, 07, o Vigário Geral
irá crismar na Paróquia Nossa Senhora do Rosário em
Rio Pardo.
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QUEIROZ

Filho Pródigo
Acredito que todos conhe-
cem bem a historia do filho
pródigo de Lucas 15: 11 ao
32.
Fico conjecturando; aque-

le pai sentado na varanda, to-
dos os dias ao entardecer,
olhando para o caminho de
entrada da casa; esperando
ver com seus olhos seu filho
querido voltando para casa.
Quem sabe ia dormir, mas
custava pegar no sono, pen-
sando o que será do meu fi-
lho?
Pode alguém pensar; mas

o primogênito estava em ca-
sa, já não bastava? Afinal o outro levou sua herança e nem
deu ouvidos ao velho pai! Mas eu pergunto; você que tem
mais de um filho será que só o mais velho é que tem valor, o
outro não importa? Mesmo que esse mais novo seja a o que
faz tudo errado e só lhe cause desgosto?
Eu acredito firmemente que um pai verdadeiro ama os fi-

lhos com mesmo amor; nem que algum não seja tão bonzi-
nho assim!
Transportando para o nosso dia a dia, quantos filhos o

(pai) Deus aguarda a chegada para um abraço, estar perto e
compartilhar de sua companhia? Alguns estão longe, ainda
pensando que estão só aproveitando a vida; outros já caí-
ram na real estão passando fome espiritual alimentando-se
de comida de porcos e choram sem saber o que fazer.
Na parábola do filho pródigo diz que em dado momento

ele caiu em si e lembro-se da casa do pai; onde os emprega-
dos tinham casa para morar e fartura na mesa. E ele sendo
filho estava ali passando miséria. Diz a bíblia que ele tomou
uma decisão: Vou ir ter com meu pai!
Foi uma iniciativa acompanhada de arrependimento, pois

colocou ele no coração o que diria ao pai: “Pai, pequei con-
tra ti e o céus; não sou mais digno de se chamado teu filho,
faze-me como um de teus empregados!
Depois outra iniciativa positiva; levantou-se e foi em dire-

ção a casa do pai. Deixou para traz aquela vidamedíocre que
estava levando.
Ao chegar ainda de longe o pai avistou o filho e saiu ao seu

encontro, estava ele com roupas sujas e rasgadas, cheirando
mal, mas o pai o abraçou o filho, antes dele falar.
Depois então ele diz: “Pai pequei contra ti e o céu não sou

digno de ser mais o teu filho faze-me apenas como um de
teus empregados, sinal de humildade! Mas veja o pai man-
da trazer vestido novo ( significa: Presente do pai que vê o
arrependimento ) colocou sandália nos pés (significa: Torno-
se filho novamente ) e pós em seu dedo um anel(significa:
Ficou selada a aliança entre pai e filho ) e já começou a festa!
Diz a bíblia que quando um pecador se arrepende a festa no
céu!
Nossa mentalidade humana logo pensa bem que ele po-

deria ter dado um corretivo primeiro.
Mas aquele pai amoroso, conhecendo a sinceridade do

coração do filho, logo o acolheu!
Será que muitas vezes também nós, deixamos Deus, nos-

so pai a nossa espera e fazemos como o filho pródigo? Que
demora a se encontrar com o pai, e Ele nos espera pela ma-
nha, ao meio dia, a tarde e a noite, às vezes passamos dias,
só cuidado de nossos próprios interesses, não tiramos tem-
po para conversar com o pai em oração e ouvi-lo, lendo a
sua palavra a bíblia sagrada e o amando expressando o nos-
so louvor? Pense nisso!

Será que o nosso (TSD) Tempo a sós com Deus tem sido
praticado? Ou alguns só se lembram dele quando se veem
em apuros?
Esse Pai mesmo sendo rico e importante se importava

com seu filho rebelde; isso mostra seu amor e compaixão.
Deus também sendo grande e todo poderoso, aguarda a ati-
tude de seus filhos de o buscarem e estarem junto dele, não
importa como estamos, mesmo assim devemos ir porem
com um coração arrependido, só Ele pode nos perdoar e
amar incondicionalmente.
“Porque Deus amou o mundo de tal maneira que deu seu

filho unigênito, pra que todo aquele que nele crer, não pere-
ça, mas tenha a vida eterna” –João 3:16.

Caros diocesanos. Hoje
saudamos particularmente
os presbíteros e não esque-
cemos também dos diáconos
permanentes, dentro domês
vocacional. A presente men-
sagem seja uma oportunida-
de para estarmos mais próxi-
mos na vocação que nos
une, seja pelo chamado co-
mum que recebemos do Se-
nhor, seja pelo ministério a
nós confiado de servir em
comunhão o Povo de Deus.
Ao contemplarmos a história
do nosso estado de vida,
percebemos o quanto foi im-
portante o insistente chama-
do do Senhor e a nossa pro-
gressiva resposta de fé e
amor a quem acreditou em
nós e nos amou primeiro.
Sob o aspecto humano, sen-
timos alegria pelo dom que
Deus está oferecendo, atra-
vés da Igreja, para ser profe-
ta, sacerdote e pastor, ou se-
ja, exercer o ministério de
ensinar, de santificar e de
pastorear o Povo de Deus;
mas está também presente o
sentimento da nossa peque-
nez, da nossa fragilidade an-
te tão grande missão. Não é
por nada que existe o gesto
da prostração total durante o
rito da ordenação. Sob o as-

pecto humano, passam na
mente as mesmas resistên-
cias que tiveram Moisés, Je-
remias e Isaías diante do
convite de Deus: um diz que
não sabe falar, outro que ain-
da é uma criança, o terceiro
argumenta que têm lábios
impuros. Mas Deus continua
insistindo em relação aos
que ele chama. A causa do
convite é dele; será em seu
nome que o escolhido rece-
be a unção e é enviado para
ensinar, santificar e pastore-
ar suas ovelhas. Portanto, é o
Senhor que chama e o candi-
dato se coloca a serviço ou
não, com maior ou menor in-
tensidade e perseverança,
podendo sempre contar com
a ‘graça de estado’ (cf. 1Cor
10,13). Essa fidelidade divina
precisa ser correspondida e
renovada por aquele que o
Senhor chamou para servir
na sua Igreja. Para tal, a Igre-
ja inclusive oferece ritos de
renovação das Promessas
Sacerdotais, como na sema-
na santa.
Em nossa Visita ad Limina,

em maio passado, o Papa
Francisco nos lembrava da
importância de não nos iso-
larmos no exercício do minis-
tério. Precisamos estar

próximos uns dos outros nu-
ma vivência de comunhão.
Dentro deste contexto, o Pa-
pa lembrou-nos sua reflexão
sobre as quatro proximida-
des. Quais são estas quatro
relações importantes, em
nossa vida de bispos ou pres-
bíteros? 1º. Proximidade
com Deus: Recebemos a mis-
são de sermos ‘homens de
Deus’: profetas, sacerdotes e
pastores das ovelhas, a nós
confiadas; 2º. Proximidade
como bispos ou como presbí-
teros no exercício de nosso
ministério, como responsá-
veis pelo pastoreio na Igreja,
destacando a necessidade
de nos ajudarmos uns aos
outros; 3º. Proximidade dos
bispos com o clero e consa-
grados/as: Nossa paternida-
de e fraternidade seja próxi-
ma deles e eles conosco; 4º.
Proximidade com o Povo de
Deus: às vezes, mais na fren-
te para animar e indicar ca-
minhos, mas outras vezes,
no meio, para sentir, escutar,
conviver e fazermos o cami-
nho juntos, sendo que em
outras oportunidades é pre-
ciso estar atrás para cuidar
que ninguém se perca ou
chamar de volta, quando al-
guém se desviou do cami-

nho. Foi neste contexto que
prometemos fidelidade e co-
munhão. A celebração dian-
te da sepultura de São Pedro
também recebeu esta carac-
terística: comunhão e fideli-
dade com a Igreja das ori-
gens e de todos os tempos.
Na Carta do 18º Encontro

Nacional de Presbíteros é
muito significativo poder-
mos ler: “Reafirmamos nos-
sa fidelidade ao Magistério
da Igreja, na pessoa do Papa
Francisco, na teologia bíbli-
co-patrística, na eclesiologia
do Concílio Vaticano II, na Te-
ologia da Conferência Geral
do Episcopado Latino Ameri-
cano e Caribenho e nas ori-
entações doutrinais e pasto-
rais da Conferência Nacional
dos Bispos do Brasil, para
vencermos o personalismo, o
clericalismo e o isolamento
pelo cultivo da comunhão,
participação e missão”. O
que também nos faz lembrar
o que diz o Núncio Apostóli-
co: onde não há comunhão,
ali não está a verdade. O Se-
nhor nos confirme na comu-
nhão.

Dom Aloísio Alberto Dilli
Bispo de Santa Cruz do Sul

VOCAÇÃO DOS PRESBÍTEROS

Informativo Diocesano
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Está definido o cronograma da peregrinação da Imagem
de Nossa Senhora do Rosário pelas comunidades da Paró-
quia. Após 2 anos sem ocorrer a peregrinação, neste ano
ocorreram algumas mudanças. Entre elas, é que cada comu-
nidade irá fazer a motivação para a participação. Além de a
visitação ser entre as comunidades vizinhas.

Dia 03/09 (sab) = Núcleo Nossa Senhora Aparecida em Al-
to Potreirinho
Dia 06/09 (ter) = São Francisco de Assis de Assis em Vale

Verde
Dia 08/09 (qui) = São João Batista em Alto Vila Melos
Dia 10/09 (sab) = Núcleo Santo Expedito em Rincão dos

Haas
Dia 13/09 (ter) = Nossa Senhora de Fátima em Potreiro

Grande
Dia 15/09 (qui) = Nossa Senhora de Montserrat em Passo

da Mangueira
Dia 17/09 (sab) = Núcleo Santo Antônio em Corredor Pas-

so da Mangueira
Dia 20/09 (ter) = Sr. Bom Jesus dos Passos em Capela dos

Cunha
Dia 22/09 (qui) = São Luiz em Malhada
Dia 24/09 (sab) = Nossa senhora do Perpétuo Socorro em

Rincão de N. Senhora
Dia 27/09 (Ter) = Imaculada Conceição em Cerro Alegre
Dia 29/09 (qui) = São José em Rincão do Sobrado
Dia 04/10 (Ter) = São João Batista em Taquari Mirim
Dia 06/10 (qui) = Núcleo São Geraldo em Campo do So-

brado
Dia 09/10 (dom) = Volta da Padroeira a Matriz. As 9,30 hs

a caminhada e as 10,00 hs a missa festiva. Após Quermesse
Paroquial.

Observações e orientações :
1)—Cada comunidade faz a divulgação do seu dia na pe-

regrinação. Pois o carro de som foi dispensado, tanto para a
propaganda, quanto para a caminhada.
2) – Na caminhada faremos a oração do terço e cantos co-

nhecidos.
3)—Para a caminhada trazer uma flor (natural) ou um ra-

mo verde que será colocada no andor de Nossa Senhora do
Rosário, fazendo um pedido ou louvor ou agradecimento.
4)—Deixar esta flor ou ramo no andor, não tirando no fim

da missa.
5) – A comunidade que leva a Santa, enfeita o andor.
6) –Iniciar a caminhada dos pontos indicados por cada co-

munidade às 19,30 hs.
Se chover é direto na capela.

7)—No final da missa haverá a benção de objetos sacros,
água, velas, chave da casa do carro da moto, caminhão e tra-
tor e demais veículos.....
8)—Na procissão levar o ¨ baner¨ , símbolos religiosos co-

mo cruz e bandeiras .
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Pague aRenovação
daAssinatura
do Jornal

Gazeta Popular
porPIX

Temos tele entrega!

Rosibel Fagundes

A Assembleia Geral do
Conselho Municipal de Saú-
de de Passo do Sobrado da
última terça-feira, 2, que ti-
nha o objetivo a indicação e
eleição dos representantes
titulares e suplentes para
compor a nova diretoria do
Conselho para o biênio
2022/2023, terminou sem a
eleição. A reunião que teve
início às 19 horas, na Câmara
de Vereadores foi interrom-
pida logo depois pelo Asses-
sor Jurídico da Prefeitura,
Bruno Seibert, que afirmou
que o edital não era válido.
Na sequência, pediu a presi-
dente para que não desse
seguimento a eleição.
Em entrevista, ao Jornal

Gazeta Popular, Seibert es-
clareceu que há vários pon-
tos que precisam ser altera-
dos. “A maneira como foi pu-
blicado o edital é um deles.
Outra situação, refere-se a
questão dos representantes
que compõem o Conselho,
atualmente são dez pessoas,
dos usuários tem 50% e dos
trabalhadores da saúde têm
30% quando deveria ser no
máximo 25%, e a parte que
compete ao Poder Público e
prestador de serviço tem
20%, quando teria que ser
25%. Fiz uma manifestação
ao prefeito citando os moti-
vos para não ter ocorrido a

eleição, pois tem que pri-
meiro alterar a Lei, para de-
pois fazer o Conselho de
forma certa,” disse.
A presidente do Conselho

Municipal de Saúde e do
Sindicato dos Trabalhadores
Rurais (STR), de Passo do
Sobrado, Andréia Gabe dos
Santos, contesta o que diz o
assessor. Conforme An-
dréia, o edital de convoca-
ção para a assembleia do
dia 2, foi veiculado no jornal
no dia 23. “Para minha sur-
presa, no dia 2, pela manhã
o assessor jurídico disse que
estava equivocada a manei-
ra de convocar a assem-
bleia, que os membros teri-

am que ser somente na con-
ferência da saúde. Essa con-
ferência ocorre de quatro
em quatro anos, e, é sobre
Políticas Públicas, não ter
muito haver com os mem-
bros da saúde”, ressalta.
Conforme Andréia, inú-

meras foram as tentativas
para falar com o assessor ju-
rídico naquele dia, e optou-
se por manter a assembleia,
mesmo sem a eleição. “Após
a reunião, conversei com ele
e percebi que tinha muita di-
vergência em suas informa-
ções, pois uma hora era uma
coisa e depois ele dizia que
era outra que tinha que ser
alterada. Chegou a dizer, que

como presidente eu não po-
deria convocar a assembleia,
e sim o prefeito”, disse.
Uma reunião foi agenda-

da para a próxima semana,
com o objetivo de discuti-
rem melhor o assunto e defi-
nir se haverá mudança na
lei, ou não, para após, lançar
um novo edital. “Vamos
analisar em conjunto, mas
acredito que seguiremos o
processo de eleição nos
mesmos moldes anteriores,
concordo que algumas coi-
sas precisam ser alteradas,
mas que neste momento se
faça a eleição dos membros
e depois adequar a mesma”,
finalizou.

Membros do Conselho Municipal de Saúde estiveram reunidos, na última terça-feira, 2,
na Câmara de Vereadores de Passo do Sobrado

IMPASSE
Assembleia Geral do Conselho Municipal
de Saúde termina sem eleição
Expectativa é que novos suplentes e titulares da diretoria sejam eleitos no próximo dia 18,
em uma nova assembleia

CALENDÁRIO SEMANAL
PARÓQUIA
06/08 – Sábado:
-14hs - Missa – Núcleo Santo Expedito – Rincão dos Haas
-18hs – Missa - Com. Nª. Sra. Do Mont Serrat – Passo da

Mangueira
07/08 – Domingo:
-08hs 30min – Missa – Comunidade Matriz
-09hs 45min – Missa – Com. Sr. Bom Jesus dos Passos – Ca-

pela do Cunha
13/08 – Sábado:
- 15hs - Missa – Núcleo Santo Antônio – Corredor do Passo

da Mangueira
- 18hs – Missa - Com. Nossa Senhora da Imaculada Concei-

ção – Cerro Alegre
14/08 – Domingo:
-08hs 30min – Missa – Comunidade Matriz
-09hs 45min – Missa - Com. São João Batista- Alto Vila Me-

los
20/08 – Sábado:
-15hs – Missa - Com. Nª. Sra. de Fátima – Potreiro Grande
-17hs – Missa - Com. São Francisco de Assis – Vale Verde
21/08 – Domingo:
-08hs 30min – Missa – Comunidade Matriz
-09hs 45min– Missa – Com. São Luiz – Malhada
-09hs 45min – Missa - Com. São João Batista- Taquari Mi-

rim
27/08 – Sábado:
-15hs – Missa – Núcleo São Geraldo – Campo do Sobrado
-18hs 30min – Missa – Com. Nª. Sra. do Perpétuo Socorro

– Rincão de Nª. Senhora
28/08 – Domingo:
-08hs 30min – Missa – Comunidade Matriz
-09hs 45min – Missa – Com São José – Rincão do Sobrado

#BINGO PAROQUIAL DIA 14/08 A PARTIR DAS 13HS
30MIN.
# 1ª SEXTA – FEIRA DO MÊS - AS 17hs – MATRIZ – MISSA

SO APOSTOLADO DA ORAÇÃO.
#NAS DEMAIS SEXTAS – FEIRAS, AS 17HS NA IGREJA MA-

TRIZ -ORAÇÃO DO TERÇO
#CELULAR DA PAROQ- 997987991 – HR. COMERCIAL.

NÃO TEMOS O TEL. FIXO
# HORÁRIO DA CASA PAROQUIAL É DAS 7HS E 30MIN DA

MANHÃ ATÉ AS 16 HS E 30MIN.
#OS PRÓXIMOS BATIZADOS DA MATRIZ SERÁ REALIZA-

DOS NO DIA 28 DE AGOSTO, O CURSO DE BATISMO DEVE
SER AGENDADO NA CASA PAROQUIAL E O CASAL QUE FOR
CONVIDADO PARA SER PADRINHO DE BATIZADO DEVE
APRESENTAR COMPROVANTE DE CRISMA E SER SÓCIO.

# OS ENCAMINHAMENTOS DE TODOS OS BATIZADOS DE-
VEM SER REALIZADO NA CASA PAROQUIAL. PEREGRINAÇÃO DA PADROEIRA – ANO 2022
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76ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 26/07/2022 - 19H00MIN
SALA DE SESSÕES GUSTAVO JORGE DETTENBORN

PRESENÇA DOS VEREADORES: Célia/PTB, Elísio/PDT, Fabiane/PP,
Gustavo/PDT, Jânder/PTB, Juliana/PDT, Marlene/PP, Mateus/MDB, Sel-
mo/PT– Presidente da Câmara.

Abertos os trabalhos da 76ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de
Passo do Sobrado, aos vinte e seis dias de julho de dois mil e vinte e dois,
às dezenove horas, na Sala de Sessões Gustavo Jorge Dettenborn, sob à
presidência do Vereador Selmo Baierle Fagundes. Havendo número le-
gal, declarou aberta a Sessão. Presença dos seguintes vereadores: Célia
Clorete Haas da Fonseca/PTB, Elísio Machado/PDT, Fabiane Teresa Ei-
chelberger Gassen/PP, Gustavo Azambuja Rocha/PDT, Jânder de Carva-
lho Thisen/PTB, Juliana da Silveira/PDT, Marlene Teresinha Kroth Ha-
as/PP, Mateus Santos de Freitas/MDB, Selmo Baierle Fagundes/PT –
Presidente da Câmara. A vereadora Fabiane Teresa Eichelberger Gas-
sen/PP retornou após ausência em decorrência de atestado médico. Ato
contínuo, o Sr. Presidente solicitou à 1ª Secretária a leitura da Ata da Ses-
são Anterior, ordinária do dia 18 de julho do corrente ano. De posse de
cópia, todos os Vereadores dispensaram a leitura. Em discussão, não hou-
ve manifestações, em votação a ata foi aprovada por unanimidade em sua
íntegra. O Senhor Presidente determinou à 1ª Secretária a leitura do Ex-
pediente do Dia: Secretaria Municipal de Finanças encaminhando ofício
nº 07/2022 com o Relatório Resumido da Execução Orçamentaria do 3º
bimestre e o Relatório de Gestão Fiscal do 1º semestre de exercício de
2022. Poder Executivo encaminhando oficio nº 206/2022 informando de
acordo com o Art. 55 da Lei Orgânica do Município de Passo do Sobrado,
que o SR. Edgar Thiesen Prefeito Municipal, estará em gozo de férias por
10 dias, a contar de 19/07/2022. Poder Executivo encaminhando ofício
nº 208/2022 com os seguintes projetos de leis 077/2022, 078/2022 e
079/2022. Secretaria da Saúde e Ação Social encaminhando ofício solici-
tando espaço do plenário para o dia 02 de agosto às 19:00 para a realiza-
ção da reunião da nova eleição dos membros do Conselho Municipal de
Saúde e na oportunidade convidar os senhores edis a participar desta
reunião. Coordenadora do PIM encaminhando ofício solicitando reunião
com os demais edis para explanar sobre o projeto de lei nº 077/202. Ve-
readora Celia Clorete Haas da Fonseca encaminhando Moção de apoio
nº 010/2022. Poder Executivo encaminhando ofício nº 212/2022 solici-
tando retirada do Projeto de Lei nº 069/2022. Moção de Apoio nº
010/2022 ao Substitutivo nº 03/2022, referente ao Projeto de Lei n° 31/
L/2022, que ‘Altera a Lei nº 7.646, de 10 de outubro de 2016, que “Cria,
no Município de Santa Cruz do Sul, o Programa de Redução Gradativa do
Número de Veículos de Tração Animal e dá outras providências, e altera a
Lei nº 4.108, de 15 de setembro de 2003, que dispõe sobre a circulação e
a condução de veículos de tração animal”’. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº
005/2022 do Vereador Elísio Machado/PDT pedindo a Cópia do projeto,
do processo licitatório e do contrato da obra de pavimentação da Rua Al-
borina Rodrigues. PEDIDO DE INDICAÇÃO Nº 029/2022 da Vereadora Ju-
liana da Silveira/PDT que o Poder Executivo, caso ainda não o tenha, im-
plemente o disposto na Lei Complementar 191/2022, que altera a Lei
Complementar 173/2020, no que se refere a contagem do tempo de ser-
viço entre maio de 2020 e dezembro de 2021, dos servidores públicos da
área da saúde. PEDIDO DE INDICAÇÃO Nº 030/2022, do Vereador Elísio
Machado/PDT que o Poder Executivo analise a revisão do Decreto n.
050/2022 que fixa o preço de serviço de máquinas, referente a enterro de
animais, sugerindo a isenção ou desconto na tarifa deste serviço. PEDIDO
DE PROVIDÊNCIA Nº 065/2022, da vereadora Célia Clorete Haas da Fon-
seca/PTB que o Poder Executivo providencie patrolamento em Potreiro
Grande, principalmente no que se refere o trecho após a escola Anchieta
até os trilhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 066/2022, da vereadora Cé-
lia Clorete Haas da Fonseca/PTB que o Poder Executivo providencie me-
lhorias no acesso à propriedade de produtor de leite, o sr. Milton Luis Re-
gert, em Rincão de Nossa Senhora, bem como reparos no corredor do sr.
Lazinho, em Passo da Mangueira.

Concluído o Expediente do Dia, o Sr. Presidente passou ao Grande Ex-
pediente.

GRANDE EXPEDIENTE:
Vereador Mateus/MDB: Saudou a todos. Falou sobre o PL n. 011, de

sua autoria, que institui o Banco de Ideias Legislativas, no Município de
Passo do Sobrado. Disse ser um projeto de bem comum que trará mais
participação dos munícipes. Explicou que as sugestões serão analisadas
pelos vereadores. Explanou sobre o programa nota fiscal gaúcha, que visa
fomentar a cidadania fiscal, por meio de emissão de notas fiscais, e que
além dos sorteios, há o retorno de receitas ao posto de saúde, por exem-
plo. Os cadastrados podem fazer indicação do destino dos recursos, pois
ao se cadastrarem poderão indicar a entidade em decorrência das notas
emitidas, como para área da saúde, educação ou defesa dos animais. Sa-
lientou que já foram destinados R$ 4.800,00 destinados à saúde. Assim,
espera que cada um indique uma entidade. Acompanhou os serviços rea-
lizados pelo município por meio das pastas de obras e agricultura. Agra-
deceu as receitas destinadas a redes hídricas para extensão, citando a lo-
calidade de Passo da Mangueira, onde a rede chegou até a residência do
Sr. Valmir Thisen onde o mesmo sofria com a falta de água para seu con-
sumo. Agradeceu aos Poderes Executivo e Legislativo, pelo trabalho em
conjunto. Disse que os dias de chuvas fizeram com que se paralisasse as
obras no município, mas que agora com tempo bom eles retornaram. Dis-
se ser favorável ao PL n. 077, que autoriza o Executivo municipal a contra-
tar pessoal por prazo determinado, para atender necessidades emergen-
ciais, no caso um Visitador (Programa Primeira Infância Melhor – PIM).
Agradeceu ao colega Elisio por acompanhar as melhorias na ERS-405, as-
sim como a sua pessoa não pode acompanhar nesse dia. Explicou que são
feitas melhorias paliativas nessa via com tapa buracos, mas que cabe tam-
bém aos Vereadores cobrar por serviços de qualidade, até que o recape-
amento e roçadas sejam realizadas pela empresa contratada pelo Daer.
Desejou a todos uma ótima semana.

Vereadora Célia/PTB: Saudou a todos. Teceu seus sentimentos à famí-
lia Cidade, pelo falecimento da sra. Guilhermina, lembrando que era uma
idosa com idade avançada, que contribuiu muito ao município. Fez pedi-
do de informação para saber o porquê há somente uma van na Saúde atu-
almente. Pediu novamente providências como patrolamento em Potreiro
Grande, sendo reinvindicação de moradores. Disse que foi procurada por
servidores municipais, pois eles reivindicam prazo prolongado do vale fei-
ra, que seria melhor por dois meses, por exemplo. Relatou ter visitado a
Brigada Militar, onde viu que o prédio está muito bonito após reforma,
sendo que os representantes da entidade agradeceram pelos recursos
destinados pela Câmara à BM ano passado em sua gestão. Salientou tam-
bém os valores repassados ano passado às escolas pela Câmara, que no
retorno das atividades irá agendar uma visita para acompanhar o destino
das verbas repassadas aos CPMs. Agradeceu aos colegas pelo apoio a sua
moção n. 10, pois o assunto é relevante, sendo de grande importância a
permanência da livre circulação de Veículos de Tração Animal (VTA) nos
bairros da cidade, dada a impossibilidade de banir essas frotas sem com-
prometer o sustento dos trabalhadores e das famílias que delas depen-
dem. Disse que não consegue imaginar a vida no campo sem eles, e, sa-
bendo que se trata de município vizinho de Passo do Sobrado, sendo mui-
to próximos, pediu apoio e contribuição à continuidade dos usos e costu-
mes. Por fim, disse esperar que o substitutivo venha ser contemplado e
SCS não tenha essa perda.

Vereador Elísio/PDT: Saudou a todos. Comentou os reparos feitos na
ERS-405, que o DAER está realizando. Relatou que foi questionado por al-
gumas pessoas sobre a qualidade do material colocado, explicando que
se trata de medida emergencial, mas que se deve cobrar da autarquia um
recapeamento total deste asfalto. Salientou que enquanto não há isso,
que se façam as melhorias para evitar acidentes e prejuízos aos motoris-
tas. Fez pedido de informação a atendimento da população, a fim de sa-
ber detalhes da obra de pavimentação da rua Alborina Rodrigues, eis que
quer saber do processo licitatório, das emendas destinadas a ela e dos
prazos, querendo saber por qual motivo essa obra ainda não teve início.
Fez indicação em relação a cobrança por enterros de animais aos nossos
agricultores, indicando que o decreto n. 050/2022 que fixa o preço de ser-
viço de máquinas, referente a enterro de animais em 120 reais, seja revis-
to, sugerindo a isenção ou desconto na tarifa deste serviço. Na justificati-

va, disse que os agricultores reivindicam uma revisão de valores quanto
ao serviço prestado, lembrando que o Decreto n. 05, de janeiro de 2022,
fixava o valor para o serviço supramencionado em R$ 53,80, sendo assim,
mais que dobrou o valor da cobrança, ou seja, mais que 120% de aumen-
to. Ademais, os agricultores já sofriam com o valor cobrado, além da per-
da dos animais. Espera que seja tão logo atendida tal reivindicação, pe-
dindo apoio dos colegas vereadores. Cobrou novamente a implementa-
ção do sistema de nota fiscal eletrônica, que se providencie e implante tal
serviço o mais breve possível. Citou o encontro com empresários, sendo
que na ocasião se discutiu a situação, pois já se perdeu impostos referen-
te a quase 20 mil por não tê-lo implantado ainda. Espera que o sistema
seja implantado para que não ocorra mais perda das empresas. Relatou
que acompanha a lista de espera junto ao protocolo da Saúde, pois neste
ano apenas foi marcada exames em urgência, que recursos chegaram ao
município destinadas a essa área, explicando que faz isso em nome dos
pacientes. Já em relação as estradas, disse que os moradores cobram por
melhorias, citando os pedidos antigos de melhorias em Campo do Sobra-
do, Taquari Mirim e Corredor dos Rosa nas estradas e corredores, bem
como nos acessos a propriedades dos agricultores. Reforçou o pedido fei-
to pelo colega vereador Gustavo para que ocorra melhorias na estrada em
frente a casa das bromélias até Rincão do Sobrado, com patrolamento e
colocação de material, atendendo um pedido dos moradores desta região

Vereadora Fabiane/PP: Saudou a todos. Falou sobre a fábrica terceiri-
zada da Beira Rio, que conta com 50 funcionários, sendo esse um motivo
de alegria, agradecendo a todos pelo engajamento. Teceu seus sinceros
sentimentos às famílias enlutadas. Relatou a reunião com secretários,
pois as máquinas estarão emmanutenção, que há licitação e a espera por
peças a fim de realizar essa manutenção, que o tempo chuvoso prejudica,
portanto pediu calma e paciência aos munícipes quanto aos pedidos. Sa-
be que muitos agricultores esperam para realizar suas terras, mas que os
secretários estão fazendo omelhor para atender a população, porém com
tempo ruim não conseguem atender as demandas. Relatou o dia do colo-
no e motorista, salientando serem classes de suma importância, parabe-
nizando-os. Desejou boas férias ao prefeito. Por fim, disse ser favorável a
todos os projetos.

Vereador Gustavo/PDT: declinou do uso da palavra.
Vereador Jânder/PTB: declinou do uso da palavra.
Vereadora Juliana/PDT: Saudou a todos. Parabenizou todos os envol-

vidos no jantar baile promovido pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais,
que homenageou os produtores, uma classe tão importante, que valoriza
nossas raízes. Deixou uma homenagem aos colonos e motoristas pela
passagem de seu dia. Salientou que não poderia deixar de homenagear
tais classes tão importantes. Comentou sobre as respostas que tiveram
das moções enviadas a semana passada, uma delas teve o respaldo nega-
tivo, o que deixou os vereadores muito tristes, que foi a moção de apelo,
número 08, a qual tinha por intuito que quem não fosse beneficiado pelo
PRONAF, com o desconto, tendo em vista que fosse dado desconto a to-
dos os produtores. Os vereadores Selmo e Juliana foram parabenizados
pelo movimento, contudo, a resposta negativa se teve pela justificativa
que não fora possível devido as duras limitações orçamentárias vigentes.
Defendeu sua indicação para que a Lei complementar 191/2022, para que
altere a Lei Complementar 173/2020. No que se refere a contagem do
tempo de serviço dos servidores da área da saúde, mencionando que isso
deveria se estender a todas as classes. Disse ser favorável à moção da co-
lega Célia. Reforçou pedido de indicação do colega Elísio para que o de-
creto n. 050 seja revisto, bem como as melhorias na ERS-405, parabeni-
zando seu colega de partido Elísio. Quanto à

nota fiscal gaúcha também tem seu total apoio, pois, esteve em con-
versa com a empresária Mara que lhe contou as dificuldades com a falta
de sistema eletrônico. Homenageou os avôs pelo dia deles, mencionou
que tudo que puderem fazer pela terceira idade, estarão fazendo. Dese-
jou uma excelente semana a todos.

VereadoraMarlene/PP: Saudou a todos. Disse que a vereadora Juliana
explanou muito bem sobre o evento que o sindicato realizou em homena-
gem ao dia do colono e motorista, os quais são muito importantes. Sali-
entou que são pessoas que levam todos os dias alimentos às casas dos
munícipes, que tem muito orgulho por isso, pois inclusive é agricultora.
Explicou que os motoristas transportam os alimentos para todos, que
possuem muita responsabilidade. Portanto, parabenizou essas classes.
Disse que teve um final de semana feliz, por receber visita muito impor-
tante, que todos conhecem, que se trata de pessoa experiente, que pode-
ria revelar seu nome, mas ela não iria falar que ele está na escuta. Relatou
que sempre trabalhou em prol de sua filha e de sua irmã para que elas
não passassem dificuldades como a sua pessoa já passou, mas destacou
que elas também se empenharam para melhorem suas vidas. Disse que o
trabalho da Câmara está “bonito”, como o visitante lhe salientou. Agrade-
ceu pela visita e inspiração recebida. Por fim, disse ser favorável aos PLs
na Casa, tecendo seus sentimentos à família Cidade, pelo falecimento de
Sra. Guilhermina. Relatou a reunião com representantes do Grupo Técni-
co Municipal, as sras. Daiane F. Fagundes, France G. S. Py e Karine Bene-
duzi, com a pauta de criação do cargo de Visitador do Programa Primeira
Infância Melhor, explicando que sabe o quanto isso é importante ao mu-
nicípio, que “logo ali podemos atingir 100 por cento da população”. Por
fim, parabenizou toda equipe da assistência social.

Para usar da palavra no Grande Expediente, o Sr. Presidente passou a
palavra ao Vice-Presidente Jânder, que assumindo os trabalhos passou a
palavra ao: Vereador Selmo/PT: Saudou a todos. Teceu seus sinceros sen-
timentos à família Cidade, pelo falecimento da Sra. Guilhermina. Relatou
sua visita à empresa terceirizada da Beira Rio, que conta com 60 funcioná-
rios, que visitou juntamente com a assessora jurídica da Casa, a dra. Kari-
ne. Desejou boa sorte a toda equipe da empresa. Disse que esteve con-
versando com o secretário Fabio, o qual lhe disse que há bastantes pedi-
dos por melhorias, que sabe da capacidade dos secretários, que em breve
atenderão os pedidos. Deixou registrado que na quinta-feira pela manhã
“tinha um ‘chip’ lhe cuidando”. Disse a “essas pessoas” que ele tem partido
e uma carreira política, que está na Câmara agora, mas que sabe que a
vida pública é passageira. Explicou que não poderia deixar de registrar is-
so. Salientou que não deixará de apoiar o prefeito Edgar, destacando o
trabalho que ele vem fazendo, que apoia o Governo, lamentando que há
“besteiras” em redes sociais. Disse que o Prefeito está correspondendo, e
muito bem, pois trabalha em prol da comunidade, e que os vereadores
trabalham da mesma forma. Disse ser petista, mas que apoia o Prefeito
pela honestidade e empenho demonstrado. Salientou que possui carreira
política muito grande. Por fim, deixou seu reconhecimento aos colegas
que o representaram no jantar em homenagem aos colonos e motoristas
realizado no Sindicato.

Retomando os trabalhos da Mesa, o Sr. Presidente passou ao espaço
de liderança:

LÍDERES DE BANCADA:
VereadoraMarlene/PP: Disse aos colegas Elisio e Juliana que sabe que

está havendo tratativas para implementação do sistema de nota fiscal
eletrônica, que logo “ali será implementada”, espera por isso também.
Disse que foi feita manutenção na rua Cândido Queiroz Arruda, lembran-
do da sra. Olga Weber, que dizia “quantos anos de prefeitura e ali nunca
foi colocado material”. Agradeceu ao secretário pelos atendimentos. Dis-
se que quando as esferas do Legislativo e Executivo trabalham juntos as
coisas acontecem como a extensão da rede hídrica que foi concluída.
Agradeceu pelo empenho daqueles que estão trabalhando para que as
obras e serviços ocorram, como no loteamento Ferreira e em abertura de
poço. Salientou que o tempo ruim impede o andamento de alguns servi-
ços. Sobre o pedido de informação da colega Célia, respondeu que uma
das vans está em reformas, salientando que isso pode ocorrer, ou seja,
um carro danificar.

Vereador Jander/PTB: Saudou a todos. Salientou a importância da re-
de de água, que como é gratificante ver as famílias sendo beneficiadas.
Disse saber das dificuldades de Passo da Mangueira, citando o sr. Valmir,
onde as máquinas estiveram lá fazendo poço, pois no verão não tinha
água e a extensão de rede demorou um pouco para chegar lá. Ficou muito
satisfeito quanto a explicações das sras. Daiane F. Fagundes, France G. S.
Py e Karine Beneduzi, com a pauta de criação do cargo de Visitador do
Programa Primeira Infância Melhor, parabenizando-os pelo trabalho, bem

como a sra. Andreia. Parabenizou todos os envolvidos pela janta ocorrida
no Sindicato em referência ao dia do colono e motorista, pois todos os
presentes saíram satisfeitos. Achou muito produtiva a reunião com a pre-
feita em exercício Celina, onde foram discutidos assuntos importantes e
pautas do município. Espera que tão logo as patrolas estejam nas estra-
das, pois sabe das dificuldades em períodos de chuvas, e porque os colo-
nos mais do que nunca necessitam de seus acessos para escoamento das
produções.

Vereador Mateus/MDB: Teceu seus sinceros sentimentos a todas as
famílias enlutadas. Deixou seu reconhecimento a todos colonos e moto-
ristas pela passagem de seu dia, comemorado na data de 25 de julho. Co-
municou que na próxima semana estará trazendo à Casa um projeto pau-
tado na juventude rural, sucessão rural e diversificação de cultura, para
análise dos colegas. Falando em diversificação disse que técnicos da em-
presa Agristar Sementes estarão realizando visita, onde todos interessa-
dos em plantação de quiabo poderão buscar mais informações na secre-
taria de agricultura. Explicou que as plantações começarão em setembro.
Lembrou também que já tem plantações de brócolis no município, onde
alguns já está na fase da colheita. Desejando sucesso a todos. Salientou a
espera pela construção da Feira Ecológica, onde os produtores poderão
expor seus produtos em um local adequado. Assim valorizando os nossos
agricultores. Referente a lista de espera por exames, disse saber dessa si-
tuação, mas que os recursos já estão na conta do município, para o bom
uso da pasta, só de emendas do MDB foram mais de R$ 250.000,00 para
Saúde. Por fim, rogou para que Deus ilumine a todos.

Vereador Elísio/PDT: Externou seus sinceros sentimentos aos familia-
res da sra. Guilhermina Cidade, falecida recentemente. Parabenizou toda
equipe do Sindicato dos trabalhadores rurais pelo belíssimo evento rea-
lizado no último sábado em homenagem ao dia do colono e motorista.
Reforçou seu reconhecimento às categorias dos colonos e motoristas,
que são tão importantes ao Brasil. Com relação à rua Cândido Queiroz da
Rosa, reconheceu as melhorias realizadas e agradeceu, mas, em nome
dos moradores, reforçou pedido, pois ficaram por fazer alguns pontos. Sa-
lientou que houve importante evento do PDT regional ocorrida em SCS,
onde contou com presença do pré-candidato ao governo do Estado, o sr.
Vieira da Cunha, bem como pré-candidatos a deputado estadual e fede-
ral, entre eles o sr. Airton Artus, ao qual foi fortalecido o seu apoio, bem
como ao dep. federal Pompeu de Matos que sempre está presente auxili-
ando nosso Município. Reforçou o pedido de providências para melhorias
em estradas e corredores de Campo do Sobrado, Corredor dos Rosa e Rin-
cão do Sobrado, pois a comunidade quer ver as máquinas passando e tra-
balhando, fazendo as melhorias necessárias, bem como nas estradas e
corredores de Taquari Mirim. Sobre o Projeto n. 071/2022, que estrutura
a organização do regime próprio de previdência social do município, disse
ser favorável, bem como ao de n. 074/2022, que dispõe sobre a destina-
ção de patrocínio. Salientou a importância do projeto que prevê a contra-
tação de 3 visitadores do PIM, programa que vem a somar junta a secre-
taria de Saúde. Por fim, disse ser favorável à moção de autoria da verea-
dora Célia, bem como o Projeto n. 011/2022, de autoria do colega Ma-
teus.

Vereador Selmo/PT: Salientou que o sr. Olívio Dutra concorrerá ao se-
nado, que possui uma história política como petista, portanto ficou feliz
em saber dessa candidatura. Esclareceu que em Campo do Sobrado have-
rá atendimentos dos pedidos feitos, pois o secretário avisou que no mo-
mento em que estiver “liberado” da predreira irá realizar os trabalhos
nessa região, bem como no acesso que liga ao cemitério do Timbaúva.

Líder de GovernoMarlene/PP: Disse saber que as estradas necessitam
de melhorias, mas que com essas chuvas não há condições de trabalho.
Salientou que se as máquinas não estão nas estradas é porque realmente
não conseguem, mas “que estão trabalhando estão”. Citou o exemplo do
asfalto, pois se há buracos é porque teve enxurrada, então pediu para o
colega Elisio imaginar os danos causados pelas chuvas em estradas de
chão. Informou que o secretário Fábio está trabalhando nos pontos mais
críticos, que há um cronograma de trabalho. Relatou que esteve visitando
a pedreira, que viu nela “uma mina de ouro”. Disse aos agricultores para
irem ao parque de máquinas solicitar brita ou cascalho, sendo que o mu-
nicípio dá um suporte para compra de brita por 26 ou 38 o metro, sendo
dois preços, que o caminhão busca em Venâncio Aires e após leva até as
propriedades. Disse que esse material embeleza o interior do município.
Parabenizou a Prefeita em exercício pelo trabalho que vem realizando, di-
zendo ao Prefeito, que está de férias, que os vereadores estão fazendo
suas partes e que se deve medir as palavras quando se fala de autorida-
des, pois o Prefeito está de férias, e que sexta-feira retornará e voltará a
atender em seu gabinete. Disse que como vereadora tem responsabilida-
de com a população. Por fim, disse esperar respeito e educação ao se fa-
lar das autoridades.

Concluída as manifestações de lideranças, o Sr. Presidente passou a
PAUTA: Projeto de Lei nº 067/2022 – Adota o diário oficial dos municípios
do Estado do Rio Grande do Sul, instituído e administrado pela FAMURS,
como opção de publicação de editais de licitação do Município de Passo
do Sobrado - RS, ao jornal local. Com mensagem retificativa. Projeto de
Lei nº 071/2022 – Estrutura a organização do regime próprio de previdên-
cia social do município. Projeto de Lei nº 073/2022 – Disciplina a conces-
são de patrocínio, na forma de apoio cultural, à radiodifusão comunitária
no território do Município de Passo do Sobrado. Projeto de Lei nº
074/2022 – Consolida a legislação sobre a destinação e recebi-
mento de patrocínio no território do Município, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 077/2022 – Autoriza o Executivo Municipal a contratar
pessoal por prazo determinado, para atender necessidades emergenciais
e dá outras providências. (Visitador Programa Primeira Infância Melhor
–PIM). Projeto de Lei nº 078/2022 – Autoriza o Executivo Municipal a con-
tratar pessoal por prazo determinado, para atender necessidades emer-
genciais e dá outras providências. (Farmacêutico). Projeto de Lei nº
079/2022 – Autoriza o Executivo Municipal a contratar pessoal por prazo
determinado, para atender necessidades emergenciais e dá outras provi-
dências. (Enfermeiro II). Projeto de Lei/Legislativo nº 011/2022 – Institui
o Banco de Ideias Legislativas, no Município de Passo do Sobrado/RS e dá
outras providências. Moção de Apoio nº 010/2022 ao Substitutivo nº
03/2022, referente ao Projeto de Lei n° 31/L/2022, que ‘Altera a Lei nº
7.646, de 10 de outubro de 2016, que “Cria, no Município de Santa Cruz
do Sul, o Programa de Redução Gradativa do Número de Veículos de Tra-
ção Animal e dá outras providências, e altera a Lei nº 4.108, de 15 de se-
tembro de 2003, que dispõe sobre a circulação e a condução de veículos
de tração animal”’.

DISCUSSÃO: Não houveram manifestações contrárias aos projetos.

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei nº 071/2022 – Estrutura a organização
do regime próprio de previdência social do município. Projeto de Lei nº
074/2022 – Consolida a legislação sobre a destinação e recebi-
mento de patrocínio no território do Município, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 077/2022 – Autoriza o Executivo Municipal a contratar
pessoal por prazo determinado, para atender necessidades emergenciais
e dá outras providências. (Visitador Programa Primeira Infância Melhor
–PIM). Projeto de Lei/Legislativo nº 011/2022 – Institui o Banco de Ideias
Legislativas, no Município de Passo do Sobrado/RS e dá outras providên-
cias.Moção de Apoio nº 010/2022 ao Substitutivo nº 03/2022, referente
ao Projeto de Lei n° 31/L/2022, que ‘Altera a Lei nº 7.646, de 10 de outu-
bro de 2016, que “Cria, no Município de Santa Cruz do Sul, o Programa de
Redução Gradativa do Número de Veículos de Tração Animal e dá outras
providências, e altera a Lei nº 4.108, de 15 de setembro de 2003, que
dispõe sobre a circulação e a condução de veículos de tração animal”’.

VOTAÇÃO: Projetos aprovados por unanimidade.

Não havendo manifestações e nada a tratar o Sr. Presidente encerrou
os trabalhos, convocando os colegas vereadores para a próxima Sessão
Ordinária no dia 01/08/2022, às 19 horas, que será realizada na Sala de
Sessões Gustavo Jorge Dettenborn.

AGENDA – 01/08/2022 – Sala de Sessões Gustavo Jorge Dettenborn,
77ª Sessão Ordinária, às 19 horas.
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Consciência e Organização
- Capela dos Cunha

Serviços de trator e
Plantadeira e en-

siladeira com carretão
basculante. Colheita-
deira de milho e todos
os outros serviços em
geral. Tratar:
99985.2385 - Valdir
Ferreira.

Oficina e Borra-
charia do Fabia-

no - Mecânica em geral
- serviço de ferraria,
solda. Conserto e fabri-
cação de implementos
agrícolas. Passo da
Mangueira.
99951.6186 ou
99650.2614.

Serviço de trator
com ensiladeira.

Genésio Lar. cheque
para 30 ou 60 dias.
Tratar 99714-9841 ou
99862-8178.

Espalhamos adu-
bação e calcário,

temos maquinário e
motorista próprio. Li-
gue para orçamento
(51)99995-2110.

Pedras e Lajes.
Tratar com Gil-

berto. Fone:
99994-6497.

Vende-se lenha de
eucalipto seca.

Tratar com Enio pelo
fone 51 99949-3939.

Compro gado. Com
a melhor avalia-

ção. Tratar pelo telefo-
ne 997307793.

Vende-se Melado
e schimier, na

Agroindústria Novo Ho-
rizonte todos os 2ºs e
4ºs sábados do mês
.Fone: 98045-9053.

Vende-se Banha.
Açougue Leifheit.

As melhores carnes.
Linguiça. Encomendas
de carnes e linguiças
para festas. Tratar pelo
fone: 99838-4547 ou
99730-7793.

Compro Gado Gor-
do. Tratar com

Representações Kon-
zen. Fone: 99826-2084

Compra-se gado
gordo. Nolde Fer-

reira. Pagamento à vis-
ta. Telefones:
99687.6955.

Compro Gado Gor-
do de todo tipo.

Principalmente Gordo.
Pagamento à vista.
Tratar 99985-2385 com
Valdir Ferreira.

Compra-se gado
em geral de todos

os tipos. Pagamento à
vista. Valmor Ferreira
pelo fone (51)
996554819.

Vende-se área de
terras de 11 hec-

tares em Rincão dos
Haas – Passo do Sobra-
do. Valor a combinar.
Interessados entrar em
contato pelos fones
(51) 9. 9863-1247 ou 9.
9837-1868.

Vende-se terreno
no centro, R.

Candido Queiroz da Ro-
sa, fundos da rodoviá-
ria, tam.12 x 24 valor a
combinar. Tratar com
Gilberto Hermes fone:
9.9802-2992.

Vendemos nozes
descascadas inte-

ressados tratar pelos
telefones 996858423,
997218905 ou
999083328. Entregas
em Passo do Sobrado e
centro de Santa Cruz
do Sul

Terrenos na entra-
da Rincão do So-

brado 1 km do centro
com água e luz ótimo
acesso tel 997691052.

Prestação de servi-
ços com ensila-

deira de uma ou duas
linhas. Interessados en-
trar em contato com
Valmor pelo fone: (51)
996554819

Vende-se casa ge-
minada, em

construção. Loteamen-
to do Jaime. Tratar 51
99906.6950.

Vendo casa no
centro de passo

do Sobrado com 138m
3 dormitórios, sendo
uma suíte, com 3 ba-
nheiros, semi mobilia-
dos. Toda murada com
portão eletrônico e pis-
cina R$ 450.000,00 es-
tamos abertos a pro-
posta. Tratar
995210211, ou na rua
Reinaldo Konzen 38 .

Vende-se Tobata
Tramontini. Tra-

tar 99689-5599

Vende-se duas car-
roças de pneu,

uma esteira de costu-
rar fumo, 1 armário de
veneno. Tratar
997801303.

Vende-se terreno
entrada rincão

do sobrado, a dois km
do centro, informações
tratar com 51
998048039.

Vende-se Máquina
de costurar fumo

- Esteira. Ótimo Estado.
Tratar 51 99526-9813
ou 99946-8458.

Vende-se casa no
centro de Passo

do Sobrado, próximo a
delegacia. Rua Floriano
Machado da Silva.
Aceito propostas e car-
ro no negócio. Casa de
madeira, pátio fecha-
do. F: 997456256 ou F:

992492119.

Vendo um terreno
de esquina no

centro antigo depósito
de gás a poucos metros
da prefeitura .rodoviá-
ria e da praça fundos
do Alexandrino. 225
metros. Tratar
995651437.

Jogo de Vispo
todas as ter-
ças-feiras as

19:15 no antigo
bar do Elmo ao la-
do do Restaurante
Kappel, com ótima
premiação e sur-
presas. Qualquer
dúvida entre em
contato com Va-
nessa Ferreira.
995508068.

Vende-se chá-
cara com

construção 2,7
hectares Potreiro
Grande tratar com
Jorge pelo fone:
980295149.

Jogo de Vispo
no dia 19/06

no domingo às
13:30 no antigo
bar do Elmo ao la-
do do Restaurante
Kappel, com ótima
premiação e sur-
presas. Qualquer
dúvida entre em
contato com Va-
nessa Ferreira.
995508068.

Vende-se Renault
Sandero, ano

2010, cor prata, 2º do-
no, em ótimo estado.
Valor a combinar. Inte-
ressados entrar em
contato pelo fone (51)
9.9621-6548.

Vende-se terreno
no Loteamento

do Nenê Fagundes.
12x28. Tratar com Al-
bano Sehnem Celular
99665-7624.

Vendo área de 18
hectares no mu-

nicípio de Passo do So-
brado, com casa, água
e luz. Planta cerca de

10 hectares. R$
25.000,00 hectare.
Contato Fone whatsapp
9 96569119.

Vende-se euca-
lipto em pe pa-

ra lenha de forno.fa-
cil acesso 997382997
Lorena.

Pressões em favor do garimpo ilegal em
terras indígenas

Em contexto nacional, estão em curso inici-
ativas para redirecionar políticas para favore-
cer a atividade garimpeira no país em prejuí-
zo do meio ambiente equilibrado e dos direi-
tos dos povos indígenas. No congresso nacio-
nal, projetos de lei que visam facilitar a ocupação das terras indígenas pa-
ra a atividade foram indicados como agendas prioritárias de votação em
2022 pela presidência da republica.
O projeto de Lei nº 191/2020, de iniciativa do atual governo, propõe

regulamentar atividades econômicas em terras indígenas, entre outras
disposições, liberando-as para atividades garimpeira. O Projeto de Lei
nº490/20, por sua vez, traz retrocessos insuportáveis sob o ponto de vista
dos direitos dos povos indígenas, permitindo a revisão de áreas já demar-
cadas, o contato forçado com indígenas em isolamento voluntário e, no-
vamente, a autorização do garimpo em Terras Indígenas.
Iniciativas a nível estadual também geram pressões em favor da ativi-

dade garimpeira, gerando riscos adicionais para as já impactadas terras
indígenas. Em Roraima, no início de 2021 a lei Estadual nº 1.453/2021 foi
sancionada sob a promessa de legalizar o garimpo no estado.
A verificada intensificação do garimpo ilegal na TIY representa uma

ofensa ao direito dos povos indígenas á posse permanente de sua terra
tradicional, ao usufruto exclusivo das mesmas, e á manutenção e repro-
dução de seus modos de vida tradicional.
A isto, associam-se outras graves violações de direitos fundamentais

dos povos em questão. Por exemplo, a lesão aos direitos meio ambiente
adequado ao acesso á água potável, verificando elevados níveis de conta-
minação por mercúrio entre as comunidades indígenas afetadas. Tam-
bém, graves restrições ao exercício do direito á alimentação adequada
pelas comunidades indígenas, através da restrição ao aproveitamento de
seu território tradicional.
Os exigem que sua Terra Indígenas seja protegida, e se quem em sua

incansável luta para poder viver em paz com a floresta.

Convite
A comissão pastoral da Terra (CPT) Diocesana, sua coordenação, convi-

dam as agricultoras e agricultores, para prestigiarem o 21º Encontro da
Sementes Crioulas, que será realizado no dia 10 de agosto de 2022, em
Encruzilhado do Sul, mais precisamente nas dependências da comunida-
de paroquial Santa Barbara daquela cidade. Onde se encontrarão os
guardiões e guardiãs da Semente Crioula, haverá também exposição de
sementes grande variedades, também Artesanato, palestras sobre o sig-
nificado da preservação das sementes e cultivo dessas sementes na agro-
ecologia. Prazerosamente agradeço, a gentil presença de todos.
Haverá condução da cidade de Passo do Sobrado saindo às 6,30 em

frente a igreja matriz, isso no dia 10. A condução seguirá em direção a
Capela dos Cunha até Encruzilhada do Sul.
Quem quiser ir junto, pode se inscrever no Sindicato até dia 09/08 às

12 horas.

Vende-se veículo
Oroch express mod. 2018 ( Airbag, ar cond., AQ, VE, TE e multimí-

dia) valor R$ 69.000,00
Tratar c/ Robinson F. 51- 98139 2229

A Junta Serviço
Militar comunica:
- Ficam convocados, os jovens nas-

cidos no ano 2004 e que realizaram
alistamento militar neste município
de Passo do Sobrado a comparecer
para Seleção, Inspeção de Saúde e
Juramento à Bandeira no próximo
dia 10 de agosto/2022(quarta-fei-
ra), a partir das 7:00 h na sede do
Ginásio Rui Barbosa, sito a Rua Gus-
tavo Jorge Dettenborn,121/Passo
do Sobrado.

Por Rita
Michele Pinto

No último dia
27 de julho, en-
quanto esteve à
frente da admi-
nistração Muni-
cipal a Vice-Pre-
feita Celina Ma-
ria Fagundes da
Rosa visitou e
conheceu as ins-
talações da em-
presa RS Calça-
dos, ateliê ter-
ceirizado da Cal-
çados Beira-Rio
onde foi recebi-
da pelo proprie-
tário Claudionor
de Borba.

“ É uma ale-
gria ver a em-
presa funcio-
nando, com a
mão-de-obra de
nosso município. O setor calçadis-
ta foi dos setores que mais cresceu
no Rio Grande do Sul”, declarou.
A geração de emprego e renda é

uma das apostas do nosso plano
de governo, sendo este um mo-
mento muito importante para as

pessoas que estavam desempre-
gadas e agora estão voltando ao
mercado trabalho”, disse.
“Por isso, diariamente estamos

buscando novas oportunidades
para a nossa população com diver-
sas ações para atrair empresas, co-

mo a dedicação pela busca de em-
prego que a gestão vem demons-
trando para melhorar a condição
econômica e a qualidade de vida
de nossa população”, finalizou a
Vice-Prefeita Celina Maria Fagun-
des da Rosa.



INFORMATIVO DA CÂMARA MUNICIPAL DE PASSO DO SOBRADO
77ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 01/08/2022 - 19H00MIN
SALA DE SESSÕES GUSTAVO JORGE DETTENBORN
PRESENÇA DOS VEREADORES: Célia/PTB, Elísio/PDT, Fabia-

ne/PP, Gustavo/PDT, Juliana/PDT, Marlene/PP, Mateus/MDB,
Samuel/PTB, Selmo/PT– Presidente da Câmara.
Abertos os trabalhos da 77ª Sessão Ordinária da Câmara Muni-

cipal de Passo do Sobrado, ao primeiro dia de agosto de dois mil e
vinte e dois, às dezenove horas, na Sala de Sessões Gustavo Jorge
De�enborn, sob à presidência do Vereador Selmo Baierle Fagun-
des. Havendo número legal, declarou aberta a Sessão. O 3º su-
plente Samuel Timm/PTB tomou posse no lugar do Vereador Titu-
lar Jander de Carvalho Thisen/PTB. Presença dos seguintes vere-
adores: Célia Clorete Haas da Fonseca/PTB, Elísio Machado/PDT,
Fabiane Teresa Eichelberger Gassen/PP, Gustavo Azambuja Ro-
cha/PDT, Juliana da Silveira/PDT, Marlene Teresinha Kroth Ha-
as/PP, Mateus Santos de Freitas/MDB, Samuel Timm/PTB, Selmo
Baierle Fagundes/PT – Presidente da Câmara. Ato con�nuo, o Sr.
Presidente solicitou à 1ª Secretária a leitura da Ata da Sessão An-
terior, ordinária do dia 26 de julho do corrente ano. De posse de
cópia, todos os Vereadores dispensaram a leitura. Em discussão,
não houveram manifestações, em votação a ata foi aprovada por
unanimidade em sua íntegra. O Senhor Presidente determinou à
1ª Secretária a leitura do Expediente do Dia: A CIA dos animais PS
encaminhando oficio de nº 013/2022 divulgando II Brechó e bazar
solidário, que ocorrerá no dia 06 de agosto, na casa de Festa Legal;
5ª Vara Federal encaminhando edital; Promotoria de Jus�ça Regi-
onal de Santa Cruz do Sul encaminhando procedimento
01139.001.656/2022; Poder Execu�vo encaminhando o�cio nº
213/2022 informando o repasse de recursos provenientes da Por-
taria 214/2022, da Secretaria de Saúde do Estado do Rio Grande
do Sul, em 10 de junho de 2022, no valor de R$ 200.000,00 refe-
rente a reforma da unidade básica de saúde ESF01; Requerimento
do Vereador Jânder de Carvalho Thisen/PTB requerendo licença
de 15 (dias), a contar de 28/07/2022; Bancada do PTB indicando
Vereadora Célia Clorete Haas da Fonseca como membro par�ci-
pante da Comissão de Educação, Saúde, Agricultura e Meio Ambi-
ente durante o período de licença do Vereador Jânder de Carvalho
Thisen; Poder Execu�vo encaminhando o�cio nº 216/2022 com os
seguintes Projetos de Leis nº 080/2022 e 081/2022; Poder Execu-
�vo encaminhando o�cio nº 220/2022 com a re�rada do projeto
080/2022; Conselho Tutelar remete escala de sobre aviso para o
mês de agosto; PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 006/2022 da Verea-
dora Célia Clorete Haas da Fonseca/PTB que o Poder Execu�vo in-
forme a razão de apenas uma van estar em a�vidades na pasta da
saúde atualmente; PEDIDO DE INDICAÇÃO Nº 031/2022 da Vere-
adora Célia Clorete Haas da Fonseca/PTB que o Poder Execu�vo
analise a possibilidade de aumentar o prazo da validade do vale-
feira disponibilizado aos servidores públicos municipais; PEDIDO
DE PROVIDÊNCIA Nº 067/2022, da vereadora Célia Clorete Haas
da Fonseca/PTB para que o Poder Execu�vo providencie patrola-
mento em Potreiro Grande, na estrada geral e corredores de Po-
treiro Grande.

Concluído o Expediente do Dia, o Sr. Presidente passou ao Gran-
de Expediente.

GRANDE EXPEDIENTE
Vereadora Célia/PTB: Saudou a todos, em especial ao colega

Samuel e seu pai que teve o prazer em conhecer. Disse que assim
como seu par�do, o PTB, tem orgulho do par�dário Samuel como
vereador, desejando muito sucesso a ele, o qual teve oportunida-
de de chegar na Tribuna. Salientou que estar na Casa é o mesmo
que conversar diretamente com a população, expor opinião e ter
opinião, rogando para que o novo colega sinta o mesmo que a sua
pessoa, representando o povo e lutando pela população. Relatou
que iniciou o segundo semestre, então rogou para que Deus pro-
teja os alunos, professores e servidores. Salientou que se sente
grata pelo contato com as crianças e colegas. Defendeu seus pedi-
dos, sendo um para que o Poder Execu�vo analise a possibilidade
de aumentar o prazo de validade do vale-feira disponibilizado aos
servidores públicos municipais, outro de informação para que o
Execu�vo informe a razão de apenas uma van estar em a�vidades
na pasta da Saúde atualmente, bem como reiterou pedido de pro-
videncias para que sejam realizadas melhorias como patrolamen-
to na estrada geral e corredores em Potreiro Grande, sendo uma
reivindicação dos moradores. Por fim, desejou um excelente mês
a todos.

Vereador Elísio/PDT: Saudou a todos, em especial ao novo co-
lega Samuel. Relatou visita feita à RS Atellier, onde viu muitas pes-
soas trabalhando, em torno de 60, sendo assim, é favorável à em-
pregabilidade e colocou-se à disposição da empresa para o que ela
precisar. Espera que tão logo ao final do ano essa empresa consiga
um local apropriado para produzir. Reforçou um de seus pedidos
já feitos, salientando que alguns não foram atendidos como na
questão do recolhimento do lixo no interior do municipio, pois, so-
mente temos o recolhimento duas vezes nomês, fazendo com que
ocorra acumulo de lixo nas residências e também nas ruas, cau-
sando danos à saúde e ao meio ambiente, então espera que seja
ampliado esse serviço de recolhimento de lixo ao menos uma vez
por semana em todo interior do municipio. Disse que existe sim,
lixo espalhado, que escuta da população essa reivindicação, pois o
caminhão passa de 15 em 15 dias, que cabe às autoridades soluci-
onar a situação, citando o bairro Harmonia, a rua Alborina Rodri-
gues e a COAB como exemplos. Entende que contêineres com
tampas solucionarão a situação desses bairros. Fez indicação em
relação a rede de água também, no caso em apreço se manifestou
ao ar que passa pelos registros, pois esse ar faz com que a conta
aumente, explicando que há possibilidade de instalar inibidores
de ar junto aos registros a fim de impedir que o relógio gire devido
ao ar. Disse falar com propriedade, pois em sua casa há ar na tubu-
lação e faz com que o registro corra, entendendo que o aparelho
citado poderá trazer economia. Em relação aos ônibus de trans-
porte cole�vo, pediu para que seja encaminhado o�cio para que
seja verificado o porquê somente nas segundas e sextas-feiras
passa o transporte interurbano da Stadtbus e Auto Viação Viasul e
Expresso Sinimbu, pois a população está enfrentando dificuldades
por isso, observando que já foi reivindicado pelo colega Jander
também. Espera que esse serviço seja prestado como antes, com
mais frequência, eis que as empresas são detentoras para prestar
tal serviço.

Vereadora Fabiane/PP: Saudou a todos, em especial ao colega
Samuel. Desejou bom retorno ao Prefeito que estava de férias,
bem como aos professores, alunos, funcionários, que retornaram
das férias também, citando a escola Francisco que fará 72 anos de
história no próximo sábado, sendo assim, ocorrerão em referência
a essa data comemora�va a�vidades diferentes que envolverão
toda comunidade escolar. Disse que conversou com os secretários
Fábio e Romário, que eles lhe comunicaram que atenderão os pe-
didos por melhorias, que atenderão as demandas da população,
mencionando o bom trabalho que vêm fazendo nas pastas, que
além disso estão de pron�dão a medida do possível. Explicou que
com o tempo ruim não há como fazer muita coisa, como chegar
até a pedreira, por exemplo, que inclusive os agricultores não con-
seguem adentrar em suas produções em dias de chuvas, portanto
pediu cautela quanto às demandas. Relatou visita à empresa RS
Atelleir, que conta com mais de 60 empregados, sendo isso muito
gra�ficante, que é o progresso, citando como exemplo essa em-
presa. Disse que os secretários explanarão no Conselho de Agricul-
tura, que será de suma importância aos agricultores. Por fim, disse
ser favorável a todos os projetos na Casa.

Vereador Gustavo/PDT: Saudou a todos. Desejou boas-vindas
ao novo colega Samuel Timm, desejando-o sucesso e que o mes-
mo aproveite a oportunidade e tome como experiencia. Convidou
a comunidade para o 2º brechó em 06 de agosto, na Festa Legal,

com fes�val de cucas e bazar solidário. Reforçou o pedido da cole-
ga Célia, para que seja aumentada a validade do prazo do vale fei-
ra, pois servidores também lhe fizeram essa reivindicação. Fez pe-
dido de providências para que seja patrolada a estrada geral em
Potreiro Grande, perto dos trilhos, bem como sejam realizados re-
paros na guarda de proteção da ponte, a pedido da moradora
Marcelita. Desejou bom retorno aos alunos e professores às aulas.
Disse ser favorável aos projetos na Casa. Quanto aos PLs que tra-
tam de contratações de farmacêu�co e de monitores, disse que
ser favorável. Salientou que esteve visitando o atelier terceirizado
da Beira-Rio, que pôde observar muitas pessoas que via pedindo
empregos, então trata-se de 70 famílias com empregos, que até
final do ano estarão sendo 100 pessoas trabalhando. Disse que es-
tão necessitando de profissionais do sexo masculino, que faltam
para atender a produção, porque devem ser homens para realizar
trabalhos de força.

Vereadora Juliana/PDT: Saudou a todos. Disse se sen�r orgu-
lhosa por estar recebendo um ex aluno agora como colega, pois
sabe do potencial e do coração dele, parabenizando o pai dele pe-
la educação, frisando que os pais “nos ensinam é para a vida”. Ro-
gou bom retorno às aulas, para que se possa ter um excelente se-
gundo semestre, para que se possa fazer a diferença, lembrando
do período da pandemia que fez com que ocorresse incertezas,
que as aulas presenciais con�nuem. Salientou os pedidos dos co-
legas, citando o aumento da validade do prazo do vale feira, pois
os servidores reivindicam muito tal situação, a fim de juntar dois
meses para comprar algo a mais, com o prazo de 60 dias. Sobre a
questão de recolhimento do lixo, disse que é importante aumen-
tar os dias de coleta, que se trata de questão de saúde, que se pos-
sa analisar e atender tal pedido. Quanto a volta das linhas de
transporte interurbano, disse ser muito importante também. Ci-
tou o exemplo de sua filha que trabalha fora do município, que se
ela não �vesse carona não conseguiria trabalhar. Sobre o ar nas
tubulações, disse que uma munícipe de Cerro da Boa esperança
lhe relatou que houve excesso na conta devido ao ar, então enten-
de que se deve verificar a possibilidade de instalar os aparelhos
inibidores de ar, que o Semae poderia inves�r neles a fim de opor-
tunizar economia aos munícipes. Salientou a importância da par�-
cipação na eleição do Conselho Municipal de Saúde, em
02/08/2022, destacando que esse órgão é muito importante para
a comunidade, com papel fundamental para o bom andamento
dos serviços prestados, como a promoção de polí�cas públicas.
Convidou para o brechó promovido pela Cia dos Animais, que
ocorrerá no final de semana, bem como para a�vidades como a
Ciranda de Prendas e Entreveros de Peões que ocorrerão no sába-
do no CTG Gaudérios da Querência, que promoverá esse concurso
como incen�vo a nossa cultura gaúcha. Por fim, convidou para o
Fandango de Formatura em Taquari Mirim que ocorrerá no sábado
à noite.

Vereadora Marlene/PP: Declinou do uso da palavra.
Vereador Mateus/MDB: Saudou a todos, em especial ao mais

novo colega Samuel, desejando-o sucesso. Lembrou das comemo-
rações referentes ao dia do colono e motorista, salientando ter
protocolado projeto de lei com intuito de pres�giar a juventude
rural, citando também a diversificação de cultura, que se possa de-
pender de mais de uma cultura nas propriedades, citando a soja,
tabaco, trigo e arroz, além de produtos para seu consumo. Sobre
o seu PL, disse que se trata de sucessão rural, que Ins�tui a Sema-
na Municipal da Juventude Sucessão Rural e da Diversificação de
Culturas, no âmbito do município de Passo do Sobrado/RS, que a
Juventude Rural é segmento social composto por jovens rurais da
agricultura familiar com idade entre 15 e 29 anos, conforme esta-
belecido pelo Estatuto da Juventude e pela Lei da Agricultura Fa-
miliar. Relatou evento importante realizado pela Emater na Casa,
que acompanhou vários jovens realizando curso referente a uso
de defensivos, portanto, seu PL colaborará com a sucessão dos tra-
balhos no campo pelos nossos jovens. Disse que a semana munici-
pal terá como escopo principal a mobilização deste segmento para
o intercâmbio de técnicas, debates, seminários, palestras, eventos
ou outras a�vidades afins, bem como troca de conhecimentos so-
bre a agricultura familiar e diversificação rural, que contemplará a
categoria dos jovens agricultores com possibilidade de exposição
dos frutos de suas a�vidades. Explicou que o Art. 5º fala que essa
semana fica incluída no Calendário Oficial de Eventos do Municí-
pio de Passo do Sobrado, e a par�r deste serão promovidas come-
morações alusivas à data e ações de reconhecimento aos jovens
agricultores do município. Disse que conversou com os secretários
sobre as demandas, que lhe disseram que os maquinários estão
em manutenção. Ficou feliz pelos trabalhos de horas máquinas re-
alizadas em Passo da Mangueira. Sobre as melhorias de redes
hídricas, disse que acompanhou os trabalhos, onde a caixa d’água
em Passo da Mangueira já foi trocada, assim como melhorias e ex-
tensão de rede, assim possibilitará uma melhor qualidade de ser-
viço prestado a nossa população. Assim como em outras comuni-
dades que em seguida serão realizadas. Desejou a todos uma ó�-
ma semana.

Vereador Samuel/PTB: Saudou a todos. Primeiramente, agra-
deceu pelo carinho recebido dos vereadores que lhe acolheram,
pela presença de seu pai, bem como agradeceu a seus eleitores
pelo voto de confiança, se colocando à disposição para o que pre-
cisarem. Disse que con�nuará firme com suas bandeiras como o
tradicionalismo e principalmente a área da saúde. Por fim, colo-
cou-se à disposição de todos para trabalhar em prol de Passo do
Sobrado.

Para usar da palavra no Grande Expediente, o Sr. Presidente
passou a palavra ao Vice-Presidente Jânder, que assumindo os tra-
balhos passou a palavra ao: Vereador Selmo/PT: Saudou a todos.
Disse ser di�cil falar após todos os colegas falarem. Disse que ad-
mira o novo colega Samuel, desejando a ele boas-vindas. Salien-
tou a reunião com a líder de governo sobre o vale feira no Gabine-
te do Prefeito, que fora discu�do o assunto sobre a validade do
seu prazo. Disse que houve 160 milímetros de chuvas, que houve
problemas na agricultura devido a isso, que os secretários estão
trabalhando nas estradas. Sobre recolhimento de lixo, disse que a
cidade e o interior estão limpos, que não se pode falar inverdades,
que sabe que demandas podem ocorre. Relatou o que vem pre-
senciando em relação as pessoas carentes que necessitam de aju-
da. Explicou que alguns pacientes necessitam ficar longe de casa
para tratamento, por isso citou a lei em município vizinho que
dispõe sobre essa ajuda. Assim, fará indicação ao Prefeito para
que seja realizado um PL nesse sen�do para trazer à Casa. Reto-
mando os trabalhos daMesa, o Sr. Presidente passou ao espaço de
liderança:

LÍDERES DE BANCADA:
VereadorMateus/MDB: Falou rapidamente da par�cipação em

convenção estadual do MDB, onde teve votação de candidatura
própria ou coligação, desejando sucesso ao Sr. Gabriel, escolhido
para coligação com PSDB. Desejou ó�mo retorno às aulas, para
alunos e professores, com segundo semestre abençoado. Disse
ser favorável a todos os PLs na Casa. Relatou visita na empresa ter-
ceirizada da Beira Rio, que conta com mais de 70 funcionários,
com expecta�va de crescimento. Disse ter conversado com Prefei-
to e Secretário referente à con�nuidade de pintura e demarcações
de vagas de estacionamento, que devido aos custos estão para-
das. Explicou que se trata das vagas de carga e descarga, PCDs, bi-
cicletas, que servem para melhorar o fluxo do trânsito e estaciona-
mentos, que embelezará a cidade. Disse ter conversado com co-
merciantes e empresas sobre as PPPs, parcerias públicas e priva-
das, que várias demandas podem ser atendidas por meio delas,
que as empresas estarão ajudando o município por meio de insta-
lação de lixeiras, que além da empresa poder realizar a fabricação

dessas lixeiras, como contêineres, poderão constar nelas seu
marke�ng. E, além disso, está trabalhando com os jurídicos sobre
a possibilidade de se dar descontos nos tributos a essas empresas,
conforme lei federal, para melhor valorização do comércio local e
empresas. Por fim, rogou para que Deus abençoes a todos.

Vereadora Célia/PTB: Parabenizou novamente o suplente Sa-
muel Timm, desejando muito sucesso a ele e bom descanso ao �-
tular Jander. Agradeceu pelas emendas enviadas pelo PTB, que
sente muito orgulho, mesmo que não houve a oportunidade ainda
de inaugurar a rua do Ina, que sabe o quanto ela ficou linda, pois
é fruto de emenda do PTB. Disse que as obras na rua Alborina Ro-
drigues a deixará linda também, que se trata de emenda do PTB,
portanto acompanhará essa obra. Deixou convite para baile de
formatura do curso de dança, na Comunidade São João Ba�sta,
uma promoção da Associação Recrea�va da União de Taquari Mi-
rim. Ficou feliz em ouvir do colega Mateus sobre as demarcações
de vagas, pois também fez pedido de indicação sobre vagas em
prol dos familiares de crianças au�stas, assim contempla seu pro-
jeto.

Vereador Juliana/PDT: Parabenizou o colega Mateus pela inici-
a�va. Disse que o município recebe muitas pessoas, que as demar-
cações de vagas são importantes, que é necessário reservar vagas
para au�stas e cadeirantes, por exemplo, uma vez que há dificul-
dades quando não há demarcações. Reforçou convite para par�ci-
pação do evento no CTG Gaudérios da Querência, onde uma gran-
de procura dos pequenininhos, crianças de 4 a 11 anos que estão
buscando par�cipar. Disse que cabe aos adultos incen�var as cri-
anças e aquelas criadas dentro das tradições serão respeitosas ao
próximo e valoriza o ser humano. Agradeceu pelos projetos de in-
vernadas, onde par�cipam várias crianças, destacando como isso
é importante e reforça a tradição. Sobre a saúde, disse estar preo-
cupada quanto ao atendimento, salientando que doenças podem
ser curadas se diagnos�cadas logo em seu início, esperando que o
protocolo de exames seja resolvido no segundo semestre, pois
emendas entraram em julho, então que agora possa se dar anda-
mento na fila.

Vereadora Marlene/PP: Saudou a todos, especialmente, ao no-
vo colega Samuel, citando-o como exemplo, que é um jovem inte-
ressado na polí�ca, desejando-o então as boas-vindas. Disse ser
favorável aos PLs na Casa. Salientou aos colegas que se preocupam
com lixo que a sua pessoa está se preocupando sim com o recolhi-
mento do lixo também. Disse que estão sendo feitas as trata�vas,
que vê em sua comunidade que possui pontos de coletas, mas que
infelizmente há alguns pontos ainda em que se deve conscien�zar
as pessoas sobre o dever de colocar o lixo em seu devido lugar.
Disse que o município está crescendo, que os bairros estão cres-
cendo, por isso há essa preocupação sobre o lixo. Salientou res-
posta a colega Célia, explicando “que temos nossos eletrodomés�-
cos em casa, nossos carros e geralmente isso tem consertos a se-
rem feitos”, então não é diferente no caso da van, que também es-
tá em conserto ou inclusive já está em funcionamento. Mencio-
nou o retorno às aulas, que diferentemente do ano passado está
mais tranquila, que hoje se pode ver as crianças em aulas presen-
ciais, sendo lindo ver crianças em parada de ônibus, indo para
dentro de sala de aula com professores atuantes. Referente ao va-
le feira, disse que “ele não tem data”, pode tramitar por mais de
um mês, que podem ir na secretaria de Administração falar sobre
esse assunto.

Vereador Selmo/PT: Disse que houve convenção de seu par�-
do. Desejou boas aulas aos alunos, professores e servidores em
seu retorno às aulas. Relatou a visita na empresa terceirizada da
Beira Rio, que o gerente lhe comunicou que haverá 72 funcioná-
rios, que são 72 famílias beneficiadas. Portanto, disse que Passo
do Sobrado está de parabéns, assim como os vereadores e aqueles
que se empenharam para que esse projeto fosse aprovado. Disse
que pôde ver o semblante feliz no olho de cada trabalhador da
empresa, desejando sucesso e colocando-se à disposição deles.

Líder de Governo Marlene/PP: Falou da visita na fábrica do
Atelier Calçado, comentou da grande sa�sfação, que valeu a pena
os esforços para a aprovação do projeto. Destacou que até então
neste governo já foram empregadas a soma de 138 pessoas. Disse
que tem que pensar no empreendedorismo no município, mas
não estão esquecendo da agricultura, da educação, entre outras
áreas. Falou que apesar das chuvas constatou que o pessoal das
obras está tentando fazer o possível e que primeiramente estão
fazendo os pontos mais crí�cos, que infelizmente as máquinas não
conseguem estar nos quatro cantos do município ao mesmo tem-
po. Disse se sen�r orgulhosa em fazer parte deste governo. Co-
mentou sobre os problemas de ar nos relógios de consumo de
água, mas que já estão tentando solucionar. Desejou um bom re-
torno ao trabalho ao Prefeito Edgar, e que se trabalhará muito for-
te no tradicionalismo, salientou à colega Juliana.

Concluída as manifestações de lideranças, o Sr. Presidente pas-
sou a PAUTA: Projeto de Lei nº 067/2022 – Adota o diário oficial
dos municípios do Estado do Rio Grande do Sul, ins�tuído e admi-
nistrado pela FAMURS, como opção de publicação de editais de li-
citação do Município de Passo do Sobrado - RS, ao jornal local.
Com mensagem re�fica�va. Projeto de Lei nº 073/2022 – Discipli-
na a concessão de patrocínio, na forma de apoio cultural, à radio-
difusão comunitária no território do Município de Passo do Sobra-
do. Projeto de Lei nº 078/2022 – Autoriza o Execu�vo Municipal a
contratar pessoal por prazo determinado, para atender necessida-
des emergenciais e dá outras providências. (Farmacêu�co). Proje-
to de Lei nº 079/2022 – Autoriza o Execu�voMunicipal a contratar
pessoal por prazo determinado, para atender necessidades emer-
genciais e dá outras providências. (Enfermeiro II). Projeto de Lei
nº 081/2022 - Autoriza o Execu�vo Municipal a contratar pessoal
por prazo determinado, para atender necessidades emergenciais
e dá outras providências. (Monitor de Ed. Infan�l). Projeto de Lei
do Legisla�vo nº 012/2022 – Ins�tui a Semana Municipal da Ju-
ventude Sucessão Rural e da Diversificação de Culturas, no âmbito
do município de Passo do Sobrado/RS.

DISCUSSÃO: O Vereador Gustavo Azambuja Rocha/PDT pediu
vistas do PL n. 067/2022, que foi acatado pelo Presidente. Não
houveram manifestações contrárias aos demais projetos.

ORDEM DO DIA: Projeto de Lei nº 067/2022 – Adota o diário
oficial dos municípios do Estado do Rio Grande do Sul, ins�tuído e
administrado pela FAMURS, como opção de publicação de editais
de licitação do Município de Passo do Sobrado - RS, ao jornal local.
Commensagem re�fica�va. Projeto de Lei nº 078/2022 – Autoriza
o Execu�vo Municipal a contratar pessoal por prazo determinado,
para atender necessidades emergenciais e dá outras providências.
(Farmacêu�co). Projeto de Lei nº 079/2022 – Autoriza o Execu�vo
Municipal a contratar pessoal por prazo determinado, para aten-
der necessidades emergenciais e dá outras providências. (Enfer-
meiro II). Projeto de Lei nº 081/2022 - Autoriza o Execu�vo Muni-
cipal a contratar pessoal por prazo determinado, para atender ne-
cessidades emergenciais e dá outras providências. (Monitor de Ed.
Infan�l).

VOTAÇÃO: Projetos aprovados por unanimidade, com exceção
do PL 067/2022, que teve pedido de vistas feito pelo Vereador
Gustavo/PDT acatado pelo Presidente.

Não havendo manifestações e nada a tratar o Sr. Presidente en-
cerrou os trabalhos, convocando os colegas vereadores para a
próxima Sessão Ordinária no dia 08/08/2022, às 19 horas, que se-
rá realizada na Sala de Sessões Gustavo Jorge De�enborn.
AGENDA – 08/08/2022 – Sala de Sessões Gustavo Jorge

De�enborn, 78ª Sessão Ordinária, às 19 horas.
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A Vereadora apre-
sentou no Legislativo
de Passo do Sobrado,
uma moção de apoio
ao seu Colega de Par-
tido Vereador Sérgio
Moraes - PTB, projeto
que tomou uma gran-
de proporção por se
tratar de um assunto
de muita relevância.
Pois conforme a vere-
adora mencionou na
sua moção, estamos
falando de trabalho,
costumes, tradições e
vivências que não po-
dem simplesmente
deixar de fazer parte
do nosso dia a dia.
Moção de apoio N°

10/2022, ao Substitu-
tivo n° 03/2022, refe-
rente ao Projeto de
Lei n° 31/L/2022, que
‘Altera a Lei nº 7.646,
de 10 de outubro de
2016, que “Cria, no
Município de Santa
Cruz do Sul, o Progra-
ma de Redução Gra-
dativa do Número de Veículos de Tração Animal e dá ou-
tras providências, e altera a Lei nº 4.108, de 15 de setem-
bro de 2003, que dispõe sobre a circulação e a condução
de veículos de tração animal”, considerando de suma im-
portância a permanência da livre circulação de Veículos
de Tração Animal (VTA) nos bairros da cidade, dada a im-
possibilidade de banir essas frotas sem comprometer o
sustento dos trabalhadores e das famílias que delas de-
pendem, que não há como exigir a substituição de VTAs
por bicicletas ou semelhantes, sem considerar os custos e
grande impacto financeiro para as famílias que dependem
de tal meio, que na maioria dos casos não conseguirão
custear tal equipamento. “Ademais, inclusive por ques-
tões tradicionalistas e culturais, somos também em defe-
sa da utilização dos equinos e muares como um suporte
para o trabalho, lida de campo, esporte, provas e trações,
pois estes fazem parte da nossa história, cultura e do dia
a dia no campo.” Assim, entende que não poder estar no
convívio destes, acarretará um grande retrocesso, seja ne-
gando nossos costumes e tradições, seja impossibilitando
o meio de sustendo de diversos trabalhadores. Não há co-
mo se imaginar uma cavalgada, um desfile alusivo ao dia
do colono, sem a utilização de uma charrete. Destacou
que não concorda, sob nenhuma hipótese, com quaisquer
tipos de maus-tratos aos animais, sendo a favor da rigoro-
sa punição a quem os pratica, o que poderá/deverá ser fis-
calizado pelo poder público, sem que haja o comprometi-
mento dos meios de sustento de diversas famílias que de-
pendem de Veículos de Tração Animal. Por fim, entende
que se o PL em SCS for aprovado será prejudicial aos mu-
nícipes daqui também, por se tratar de município próxi-
mo.
A Moção foi aprovada por unanimidade na sessão do

26/07/2022. Também foi apoiada pelos tradicionalistas
com quem convive frequentemente em rodeios e cavalga-
das.

Ver. Célia faz moção de apoio
ao projeto do seu Colega de
Partido Sérgio Moraes

Rosibel Fagundes

A vice-prefeita Celina Ma-
ria Fagundes da Rosa, 65
anos, assumiu na última se-
mana do mês de julho, o co-
mando interino do Municí-
pio de Passo do Sobrado. O
ato de transmissão do cargo
foi realizado pelo prefeito
Edgar Thiesen, na sexta-fei-
ra,19, no gabinete do Execu-
tivo. Esta foi a sexta vez que
Celina assumiu o comando
da prefeitura durante este 1
ano e 7 meses de Adminis-
tração Municipal. O retorno
de Thiesen aconteceu na
nesta sexta-feira, 29.
Com sua história e trajetó-

ria política desde a comissão
de emancipação do municí-
pio, a vice-prefeita e tam-
bém professora aposentada,
descreveu sua satisfação em
estar à frente da Prefeitura
durante as férias do Prefeito.
“Me sinto orgulhosa, por

poder representar a força da
mulher passo-sobradense
onde na sociedade atual,
ainda precisamos constante-
mente buscar maior valoriza-

ção do trabalho feminino. É
também, uma forma de bus-
car o entendimento da po-
pulação em relação ao traba-
lho do vice-prefeito na admi-
nistração pública”, comen-
tou.
Segundo ela, assumir o

executivo no lugar do prefei-
to é importante para estar
mais a par da situação do
município e dar continuida-
de aos trabalhos, com muita
responsabilidade e dedica-
ção. “É consenso entre o
meio político de que a fun-
ção de um vice-prefeito não
se restringe apenas a substi-
tuir o prefeito em suas au-
sências, pois deve participar
ativamente das decisões da
Administração. Entende-se
que o vice-prefeito deve ser
um colaborador do prefeito,
buscando o bem-estar da
população. Sinto-me feliz
quando ouço da população
‘nós te elegemos como vice,
por acreditar e confiar na se-
riedade sempre demonstra-
da do seu trabalho’,” afir-
mou.
Entre as principais ações

da prefeita em exercício es-
teve o atendimento de de-
mandas da população, rece-
bendo carinhosamente a to-
dos os munícipes. Além de
cumprir agenda administra-
tiva e dar seguimento aos
trabalhos que já vinham sen-

do executados e seguir a ro-
tina de acompanhar de perto
as ações das secretarias mu-
nicipais. Celina agradeceu a
colaboração dos servidores,
durante o período que este-
ve no comando da Prefeitu-
ra.

Na última semana, en-
quanto esteve a frente da
Administração Municipal, a
Vice-Prefeita Celina Maria
Fagundes da Rosa recebeu
no gabinete, a visita da Presi-
dente do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais Andréia
Gabe juntamente com mem-
bros da diretoria do Sindica-
to Júlia e Eluana, Salete Fa-
ber Coordenadora Regional
das Mulheres Rurais e Jefer-
son Klunk representante do
Sicredi.
O objetivo da visita foi, a

entrega oficial da carta de
reivindicações das mulheres
trabalhadoras rurais da regi-
onal sindical do vale do Rio
Pardo, elaborada em 08 de
março e com a participação
de 10 municípios trazendo
em pauta as políticas públi-
cas para as mulheres traba-

lhadoras rurais.
Também colocada em

pauta, a programação que
está sendo organizada pela
Prefeitura, CRAS, Conselho
de Assistência Social que irá
abordar assuntos sobre a im-
portância da mulher na soci-
edade.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL
Vice-prefeita assumiu interinamente
o município de Passo do Sobrado
Entre as suas principais ações esteve o atendimento de demandas da população

Esta foi a sexta vez que Celina Maria Fagundes da Rosa, as-
sume o comando da prefeitura durante este 1 ano e 7 me-
ses de Administração Municipal

Vice recebe carta de reivindicações
das mulheres trabalhadoras Rurais

Na manhã de quinta-feira,
21/07/2022, o Presidente do Po-
der Legislativo de Passo do So-
brado, Selmo Baierle Fagundes,
visitou as instalações da empre-
sa RS Atelier, empresa prestado-
ra de serviços terceirizados para
a Calçados Beira Rio, que iniciou
suas atividades no Município em
14/07/2022.
O Presidente, juntamente com

a Assessora Jurídica Karine Ortiz,
foram recepcionados pelo pro-
prietário, o senhor Claudionor
de Borba, que explanou acerca
do início dos trabalhos. Atual-
mente, a empresa conta aproxi-
madamente 60 postos de traba-
lho, projetando sua ampliação
nas próximas semanas.

Presidente do Poder Legislativo
visita a empresa RS Atelier
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Bodas de ouro
Renato e Rene

A 50 anos no dia 22/07/1972, disseram o primeiro
sim, um sim que vem se afirmando a cada ano superan-
do dificuldade e compartilhando alegrias. E no último
dia 24/07/2022 junto a sua família e amigos renovaram
esse sim.
Gratidão pela família que construíram, Parabéns pela

passagem dessa data

São os votos do filho Fábio, nora Eluana e netas Cla-
ra Adiles e Ana Otília.

Feliz
aniversário!
Vicente
Você é uma criança mara-

vilhosa, e todos esses anos
tem enchido nossos coração
de profundo orgulho e ale-
gria.
Desejamos que seja sem-

pre feliz, que se mantenha
esse menino especial a vida
toda, e que hoje e sempre
celebre a alegria que é viver.
Parabéns e muitas felici-

dades!
Abraços da mamãe Lua-

na, vó Zilá e dinda Angélica.

Rosibel Fagundes

Cerca de 1.021 alunos da
rede municipal e estadual de
Passo do Sobrado, retorna-
ram às salas de aula na últi-
ma segunda-feira, 1º de
agosto, após o recesso esco-
lar. As escolas municipais e
estadual receberam os estu-
dantes logo pela manhã. Na
rede municipal, são 611 alu-
nos distribuídos na educação
infantil e ensino fundamen-
tal.
A previsão é de que o en-

cerramento do ano letivo
ocorra em 19 de dezembro
de 2022. Contudo, para con-
templar a carga horária exigi-
da de 200 dias letivos, em al-
guns sábados haverá aula,
como explica o secretário
municipal de Educação, Flú-
vio Kroth. “Os sábados leti-
vos estão previstos no calen-
dário escolar desde o início
do ano, portanto não é uma
recuperação de dias e sim,
uma previsão para contem-
plar a carga horária exigida”,
afirma.
Kroth desejou um bom re-

torno para os alunos, profes-
sores e toda a equipe esco-
lar. “Neste segundo semes-
tre, esperamos de nossos
alunos e professores o mes-
mo empenho que ambos
apresentaram no início das
aulas, estamos muito felizes,
porque até então, tudo está
dentro da normalidade, e
aos poucos estamos nos rea-
daptando após essa pande-
mia. Nossas expectativas pa-
ra esse novo semestre são as
melhores, desde organiza-
ção e empenho de todos,
que seja um semestre de
muita entrega, crescimento
e evolução”, disse.
Dentro das projeções des-

se período, destacou a de-
monstração do resgate do
patriotismo no desfile de 7
de Setembro, as atividades

alusivas à Semana Farroupi-
lha, Semana da Criança e Na-
tal. “Neste contexto, vamos
procurar desenvolver com
nossas crianças diferentes
habilidades e competên-
cias”, finalizou.

Obras e infraestrutura
De acordo com Kroth, a in-

tenção da Secretaria Munici-
pal de Educação neste mo-
mento, é dar prioridade às
adaptações do prédio do an-
tigo Colégio Rui Barbosa.
“Com o aumento de empre-
gos no município, mais crian-
ças necessitam de vagas na
EMEI, assim, quando tudo
estiver pronto, a creche e a
educação infantil passarão a
ser atendidas neste prédio e
poderemos atender melhor
nossa comunidade”, esclare-
ceu. Com as adequações, a
Secretaria de Educação pas-
sará a funcionar no Centro
de Cultura.

Rede Estadual
Depois de duas semanas

de recesso, o Colégio Estadu-
al de Ensino Médio Alexan-
drino de Alencar, também
retornou as atividades na se-

gunda-feira, 1º de agosto.
São 410 alunos, 210 do Ensi-
no Fundamental (1º ao 9º
ano) e 170 do Ensino Médio,
distribuídos nos turnos da
tarde e noite. O diretor Mar-
lon Weber, ressaltou que o
ano letivo deve encerrar em
16 de dezembro. “Temos um
total de 200 dias letivos, fal-
tam ainda 90 dias para en-
cerrar. Nos próximos meses
vamos ter quatro sábados le-
tivos para fechar essa carga
horária”, explica.
Weber destacou que as ex-

pectativas para este momen-
to são muito boas. “Depois
de passarmos a questão da
pandemia que foram pratica-
mente dois anos com pouca
aula no presencial, agora es-
tamos retomando. No início
do ano, fizemos uma avalia-
ção e diagnóstico dos alunos
porque houve uma grande
defasagem no ensino, e ago-
ra já percebemos um grande
avanço neste sentido”, disse.
Na parte estrutural da es-

cola, várias reformas estão
sendo feitas com recursos
oriundos de uma verba do
Governo Estadual e auxílio
do Círculo de Pais e Mestres
(CPM) e Grêmio Estudantil.
“Já pintamos toda a quadra
esportiva, fizemos a conser-
vação de duas salas de aula
mais antigas. Estamos pin-
tando a parte externa da es-
cola e depois vamos refor-
mar a pracinha, que ganhará
grama sintética e brinquedos

restaurados”, destacou. A
novidade, de acordo com
ele, é a mudança da vice di-
reção. “Com a transferência
da professora Tati para Santa
Cruz, a professora Andreia
Beatriz Nascimento passou a
ser vice á noite, Luciane Ja-
cobsen Sins segue como vice
no período da manhã. Assu-
miu o cargo de vice diretora
à tarde, a professora Nubia
Andreia Kaufmann Bartz”, fi-
nalizou.

No Vale Verde, na rede es-
tadual 210 alunos retorna-
ram as salas
Na Escola Estadual de En-

sino Médio Curupaiti de Vale
Verde, o retorno dos 210 alu-
nos divididos a partir dos
anos finais do ensino funda-
mental e ensino médio, tam-
bém ocorreu no dia 1º de
agosto, nos turnos manhã e
tarde. De acordo com o dire-
tor Leandro Mayer, o térmi-
no do ano letivo será no dia
16 de dezembro, data que
também será realizada a for-
matura dos alunos do 3º ano
do ensino médio. “Para o se-
gundo semestre esperamos
muita dedicação dos nossos
alunos, que não deixem para
a última hora, pois todos
tem condições”, disse. Até o
fechamento, dessa edição, a
secretaria municipal de Edu-
cação de Vale Verde não ha-
via repassado as informa-
ções sobre o retorno dos alu-
nos na rede municipal.

ANO LETIVO
Aulas do segundo semestre iniciaram na segunda-feira
Em Passo do Sobrado, 1.021 alunos da rede municipal e estadual retornaram as salas de aula

Nubia assume como vice diretora
A vice diretora da tarde, Nubia, agradeceu a oportunidade

e enalteceu a alegria de ser a escolhida a ocupar o cargo."
Me sinto extremamente grata e feliz em, depois de 10 anos
como Orientadora Educacional desse educandário, ser con-
vidada para compor a equipe gestora, sendo vice-diretora
da tarde. Agradeço a confiança emmim depositada e espero
poder contribuir com seriedade, comprometimento e dedi-
cação" , disse.
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Agora para melhor atende-lo também com
conserto de geladeiras, freezers e máquinas de lavar.

Você foi uma pessoa
incrível, cheia de garra e
batalhadora. A família le-
va eternas lembranças do
seu jeito lindo de cele-
brar a vida, suas palavras,
seus abraços e seu sorri-
so, tudo isso faz parte de
nós.

”A eternidade está nas
mãos de todos nós. Viva
de maneira que quando
você se for, muito de vo-
cê ainda fique naqueles
que tiveram a oportuni-
dade de encontrá-lo!” -
Chico Xavier

Saudades eternas da
família

Namanhã da última quinta-
feira o grupo de Câmbio Giná-
sio Esmeralda esteve em Pas-
so do Sobrado para fazer uma
integração com o grupo Prati-
que Saúde Rincão do Sobrado.
A coordenadora Adriane Edna
Bundt Wrasse trouxe 12 atle-
tas que jogaram durante 2 ho-
ras.
A Educadora Física Ana Pau-

la Dupont, professora dos alu-
nos do Pratique Saúde desde
outubro do ano passado, ex-
plica que eles gostam muito
das atividades. “Vejo o quanto
se identificaram com essa mo-
dalidade esportiva. Inclusive
reúnem-se todas as segundas-
feiras para jogar”, destaca.
A coordenadora dos Progra-

mas Pratique Saúde e Acade-
mia da Saúde, nutricionista
Karine Beneduzi, diz ser inten-
ção da equipe promover esses
encontros também em Santa
Cruz do Sul. “Gostaríamos de
retribuir a visita dos grupos de
Câmbio a Passo do Sobrado.

Pretendemos levar os nossos
alunos para futuras integra-
ções no município vizinho”,
completa.
O grupo Pratique Saúde

Rincão do Sobrado ocorre to-

das as quintas-feiras a partir
das 9 horas. Há a aferição da
pressão arterial, avaliação nu-
tricional, orientações sobre
saúde e nutrição e, a prática
de atividades físicas em con-

junto com as partidas de Câm-
bio. Para participar não é ne-
cessário fazer nenhum tipo de
inscrição. É só ir ao ginásio da
comunidade e conversar com
as professoras.

PRATIQUE SAÚDE RINCÃO DO SOBRADO RECEBE VISITA
DO GRUPO DE CÂMBIO DO GINÁSIO ESMERALDA

O professor de Jiu Jitsu Pedro Luis dos Santos, está come-
morando a Conquista do título de Campeã Gaúcha de sua
aluna Tayla Farias Mueller, de Sinimbú.
Pedro destacou que atua como professor de Jiu Jitsu a pe-

lo menos 7 anos naquele município, onde vem treinando os
alunos para participarem dos campeonatos. “Estou muito
feliz por conquistar a medalha de ouro no circuito estadual
de Jiu Jitsu, assim como outros alunos, como a Marta Mora-
es , Gabriel Kroth, Yuri Souza, Lucas Galabrese, Alana Baieler,
Lucas Kroth, Gustavo Soter e Marlon Weber”, disse Pedro.
Segundo Pedro, “vamos retornar as competições, agora

com uma campeã Gaúcha invicta. Já tinha realizado esta fa-
çanha de conquistar o título de bi campeã Brasileira invicta
com Marta Moraes em 2016 , agora com atleta Tayla, esta-
mos caminhando para esta conquista, pois buscamos o Titu-
lo de 2023 de campeão Brasileira”, disse Pedro.
Pedro acrescentou que essa competição do circuito gaúc-

ho se torno um dos mais disputados do Estado, na categoria
mirim médio. “Aqui em Passo do Sobrado, tem muitos alu-
nos, com grandes chances de títulos nas competições”, afir-
mou Pedro.
As aulas acontecem nas segundas-feira das 18h às 19h pa-

ra crianças e nas quintas-feira às 19h para adultos. E tem por
local o salão nos fundos do Rui Barbosa

Atleta conquista ouro no Circuito Estadual

Na última terça-feira 26/07/2022, o Grupo Técnico Muni-
cipal – GTM composto pela coordenadora Daiane Fagundes
e colegas France Severo Py e Karine Beneduzi participaram
da reunião da Câmara. Na oportunidade, foi explanado acer-
ca do Programa Primeira Infância Melhor - PIM, que vem
sendo implantado no município, sendo a pauta principal a
criação do Cargo de Visitador do Programa, a qual se encon-
tra em Projeto de Lei n. 077/2022.
As representantes do PIM agradecem a receptividade dos

Vereadores e salientam a satisfação pela aprovação do Pro-
jeto por unanimidade. Já foi sancionada a Lei e os tramites
legais para a divulgação do Processo Seletivo que prevê a
contratação de três visitadores para o Programa já vêm sen-
do realizados.

REUNIÃO NA CÂMARA SOBRE PROJETO DE LEI
QUE CRIA O CARGO DE VISITADOR DO PIM
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSO DO SOBRADO
SECRETARIA DE FINANÇAS
A Prefeitura de Passo do Sobrado – RS comunica para os efeitos do Art. 2º da Lei Federal

nº. 9.452/97, aos partidos políticos, sindicatos de trabalhadores e entidades empresariais,
com sede neste município, a liberação dos seguintes recursos no período de 01/07/2022
a 31/07/2022.
Fundo Especial do Petróleo ....................................................................24.940,55
Recurso SUS - Atenção Básica– Federal ..............................................102.368,39
Recurso SUS - Atenção Básica– Federal / Incremento ...................................0,00
Recurso SUS - Transferência alta e média complexidade ........................5.575,50
Recurso SUS - Vigilância em Saúde .........................................................1.607,06
Recurso SUS - Assistência Farmacêutica Básica – Federal ......................3.240,27
Recurso SUS - Gestão SUS .......................................................................1.746,15
Transf. Rec. SUS – Port.GM/MS COVID-19 Farmácia ..................................517,77

Salário Educação.................................................................................... 24.458,65
FNDE Alimentação Escolar – Fundamental .............................................3.016,80
FNDE Alimentação Escolar – Creche .......................................................1.262,60
FNDE Alimentação Escolar – Pré Escolar .................................................1.293,20
FNDE Alimentação Escolar – AEE ...............................................................137,80
FNDE Transporte Escolar – PNATE Fundamental .....................................3.447,98
FNDE Transporte Escolar – PNATE Infantil ..................................................571,81
FNDE Transporte Escolar – PNATE Médio ...................................................793,71
Cota-parte Contribuição intervenção no domínio econômico ................2.248,79

Fundo Nacional Assistência Social – IGD/PBF ..........................................8.400,00
Fundo Nacional Assistência Social – IGD/SUAS ........................................6.000,00
Programa de Apoio à Pessoa Portadora de Deficiência – PPD ...................168,61
Proteção Social Básica .............................................................................5.042,17
SCFV – Serviço Convivência e Fortalecimento Vínculos ...........................5.186,42

Farmácia Básica – Estado Medicamentos ................................................1.285,22
Programa Saúde da Família – Estado .....................................................10.140,16
Programa Solidariedade NFG ...................................................................4.368,68
NAAB Núcleo de Apoio Atenção Básica .....................................................000,00
Atenção Básica II ......................................................................................3.000,00
PIAPS – Rede Bem Cuidar RS ....................................................................8.000,00
PIAPS – Componente Sociodemográfico ..................................................7.612,93
PIM Primeira Infância Menor ...................................................................3.120,00
Outras transferências CISVALE .....................................................................679,89

Transporte Escolar – Alunos Meio Rural - Estado ..................................73.445,80
Cota-parte multa de trânsito ......................................................................116,97
Doações em Benefícios de Idosos- PJ ......................................................1.000,00
Emenda Impositiva 202236660001 ...................................................... 30.317,50
Construção de Poços Tubulares/Estado ................................................ 70.000,00
Este relatório bem como o balancete da receita completo estão disponíveis para acesso

em: www.passodosobrado.rs.gov.br no item “Publicações Legais”.

EDITAL DE SELEÇÃO PUBLICA DE PATROCÍNIO A EVENTOS Nº 001/2022
O Município de Passo do Sobrado/RS, comunica aos interessados que está procedendo

a SELEÇÃO PÚBLICA, para a destinação e o recebimento de patrocínio pelo Poder Público
a eventos realizados no território do Município, mediante a execução de Termo de Patrocí-
nio. Esta seleção pública e o instrumento dela decorrente são regidos pela Lei Federal nº
8.666/93, e Lei Municipal nº 2.129, de 27 de julho de 2022 e demais disposições legais e
regulamentares aplicáveis.

As propostas serão abertas em sessões públicas, a realizarem-se conforme abaixo,
na sala do Departamento de Compras e Licitações, sito à Rua Rodolfo Antônio brückner,
445, Passo do Sobrado/RS.

A íntegra do edital e seus anexos podem ser obtidos no seguinte endereço eletrônico:
www.passodosobrado.rs.gov.br. Gabinete do Prefeito, 27 de Julho de 2022 Celina Maria
Fagundes da Rosa – Vice Prefeita em Exercício no Cargo de PrefeitaMunicipal

Mês de realização do Evento Data para Apresentação dos projetos

Agosto/2022 Até 12/08/2022
Setembro/2022 Até 16/09/2022
Outubro/2022 Até 14/10/2022
Novembro/2022 Até 18/11/2022

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÂO
O Prefeito Municipal Passo do Sobrado- RS, torna público que no dia, 18 de agosto de

2022, ás 9:00 hrs, sito a Rua Rodolfo Antônio Brückner, 445, centro, serão recebidas as pro-
postas do Pregão Presencial nº 013/2022, Edital nº 216/22, tendo como objeto a Aquisição
de Gêneros Alimentícios a serem usados no Programa de Alimentação Escolar – PNAE, du-
rante o segundo semestre do ano letivo de 2022. O Edital contendo detalhes, está afixado
no mural da Prefeitura Municipal, maiores informações junto ao Departamento de Com-
pras/Licitações, pelo fone (51) 3730 1077, pelo email compras@passodosobrado.rs.gov.br,
ou pelo site www.passodosobrado.rs.gov.br. Passo do Sobrado, 02 de Agosto de 2022. Ed-
gar Thiesen – Prefeito Municipal

Aconteceu no último dia 28 de julho no parque de máqui-
nas do Município a entrega técnica da Pá Carregadeira
LW300KV, Passo do Sobrado foi contemplado por meio da
Portaria SMDUR/MDR 3071/2020 sob indicação do Senador
Lasier Martins do Podemos-RS, através do Ministério do De-
senvolvimento Regional.
Conforme os Secretários Fábio Baierle (Obras e Trânsito) e

Romário Carvalho (Agricultura e Meio ambiente) está
máquina será de grande importância na realização dos tra-
balhos nas Secretarias. “Agradecemos a indicação da Caroli-
ne Kist (Podemos-PS)e do Celso Kramer(Podemos-VA) e
também ao Senador Lasier pela máquina, agora tudo pronto
podemos trabalhar com ela e com certeza vamos poder evo-
luir ainda mais nos serviço para a população”, Completou
Fábio.

Na tarde da última segun-
da-feira, 01 de agosto o Pre-
feito Edgar Thiesen junta-
mente com os Vereadores:
Fabiane Gassen (PP), Marle-
ne Kroth Haas (PP), Elisio
Machado (PDT), Gustavo Ro-
cha (PDT), Mateus Freitas
(MDB), e Selmo Fagundes
Presidente da Câmara de Ve-
readores (PT), estiveram visi-
tando a empresa RS Calça-
dos, onde a mesma atingiu
uma marca expressiva de
funcionários em questão de
apenas 15 dias de opera-
ções.
Conforme o Prefeito Mu-

nicipal é uma grande satisfa-
ção ver a empresa se conso-
lidando em tão pouco tem-
po. “Hoje a RS Calçados, ter-
ceirizada direta da Calçados
Beira Rio chegou à marca de
62 funcionários com pros-
pecção para chegar em um
total de 70 funcionários na
próxima semana, a empresa
é uma realidade, uma afir-
mação em Passo do Sobrado,
trazendo muitos empregos e
ajudando tantas pessoas e
famílias que necessitavam.

Fica aqui mais uma vez o
meu agradecimento e reco-
nhecimento enquanto admi-
nistração aos proprietários
da empresa por ter investido
em nosso Município e aos
vereadores que acreditaram
neste projeto”, completou
Edgar.

RS CALÇADOS ATINGIRÁ A MARCA DE 70
FUNCIONÁRIOS NAS PRÓXIMAS SEMANAS

Prefeito Edgar Thiesen voltou a assumir o Executi-
vo Municipal na manhã de 29 de julho após férias.
“Depois de 10 dias de férias ao lado da minha famí-

lia, volto renovado para dar sequência nas atividades
e projetos desenvolvidos até aqui em nosso Municí-
pio, sigo buscando sempre atender as necessidades
da população Passo-Sobradense, vamos seguir traba-
lhando e avançando no crescimento e desenvolvi-
mento, fazendo o melhor por todos em parceria com
nossos secretários”, disse o Prefeito Edgar.

PREFEITO EDGAR
RETORNA DE FÉRIAS

ENTREGA TÉCNICA DE
PÁ CARREGADEIRA
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Na tarde de terça-feira, 02 de agosto o Prefeito Edgar Thi-
esen recebeu em seu Gabinete a visita do Vice-Prefeito de
Sinimbu e Pré-Candidato a Deputado Estadual Jackson Ra-
buske (PL), juntamente de seus assessores Lucas Varone e
Félix Matias Gewehr.
O Chefe do Executivo comentou que é uma alegria rece-

ber o amigo Jackson em Passo do Sobrado. “É sempre muito
importante receber os amigos para conversar e trocar ideias
sobre diversos assuntos, temos que valorizar cada vez mais
a parceria entre os municípios da nossa região”, completou
o Prefeito.
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Rosibel Fagundes

O grande volume de chu-
vas que tem atingido a regi-
ão nas últimas semanas tem
agravado os problemas de
trafegabilidade nas estradas
do interior de Passo do So-
brado. A dificuldade de pas-
sagem de veículos em alguns
pontos tem sido comum, por
causa dos buracos.
Na sessão desta semana

da Câmara de Vereadores de
Passo do Sobrado, que ocor-
reu na segunda-feira, dia 2,
entre os assuntos abordados
na tribuna pela vereadora
Célia Clorete Haas da Fonse-
ca (PTB), esteve a precarie-
dade das estradas da zona
rural, em específico, na loca-
lidade de Potreiro Grande.
“Eu tenho um pedido que

já havia sido feito há mais di-
as, para que seja realizado o
patrolamento da estrada ge-
ral de Potreiro Grande e cor-
redores. No trecho entre a
escola José de Anchieta até
os trilhos de trem, na divisa
com o município de Rio Par-
do, está muito complicado.
O vereador Jander já havia
solicitado em outra ocasião,
e eu reitero esse pedido”,
disse.
O secretário de Obras e de

Trânsito, Fábio Roberto Bai-
erle, confirma a necessidade
de manutenção em alguns

pontos. E ressalta, que os
danos se agravaram no perí-
odo de chuva, o que é co-
mum. “A Secretaria está re-
cuperando os trechos mais
danificados, ontem (na ter-
ça-feira) estivemos no Po-
treiro Grande, e um crono-
grama está sendo seguido
para execução do serviço e
assim, que o tempo limpar
vamos dar uma geral em ou-
tras localidades também.
Com este tempo, fica difícil
até conseguir subir na pe-
dreira”, disse.
Pelo cronograma, o próxi-

mo trecho a ser feito será o
corredor do Morro Itaco-
lomy, também no Potreiro
Grande. “Faremos nos próxi-
mos dias o corredor do Cor-
redor Itacolomy e depois se-
guimos para Passo da Man-
gueira e na sequência em
outros pontos. Não temos
como atender todos de uma
vez, mas dentro de nossa
programação iremos procu-
rar fazer o que for preciso
para melhorar as condições
de tráfego dos produtores
rurais de nosso município”,
afirmou.
Baierle destacou ainda,

que a administração munici-
pal está investindo em me-
lhorias. “Foi adquirido R$
150 mil em brita, R$ 50 mil
no ano passado e R$ 100 mil
neste ano, sendo possível a

compra de 3 mil toneladas
de brita na COMPASUL de
Venâncio. Fora isso, foram
retiradas 1,7 mil cargas de
cascalho da nossa cascalhei-
ra em Taquari Mirim. Recen-

temente concluímos o cami-
nho de uma nova cascalheira
em Rincão de Nossa Senho-
ra. Nosso objetivo é melho-
rar cada vez mais o acesso
ao interior”, esclareceu.

TRAFEGABILIDADE

Chuvas voltam a deixar estradas
em péssimas condições
Secretário de Obras, diz que pontos críticos deverão receber serviços imediatos de recuperação, assim que o tempo melhorar

Colocado cascalho e melhorou, segundo a Célia

Mais três assinantes re-
ceberam os prêmios da
promoção de 24 anos do
Jornal Gazeta Popular
Os contemplados no

sorteio do dia 22 de ju-
lho, receberam em suas
residências os seus res-
pectivos prêmios.
O 9º Prêmio - Planta-

deira Manual para mudas
Krupp com bico redondo
- foi entregue a Roberto
Carlos Rodrigues, mora-

dor em Vale Verde. Ro-
berto, já foi plantador de
tabaco, porém atualmen-
te exerce a profissão de
taxista na cidade de Vale
Verde. Mas disse que fi-
cou muito feliz em ser
contemplado com um
dos prêmios da promo-
ção.
O 10º Prêmio - Enxada

Madalena Knapik Horti-
cultura com 16cm de Lar-
gura - foi entregue a Zélia
Queiroz da Silva, morado-
ra em Passo da Manguei-

ra. Zélia, disse que
já havia assistido
alguns vídeos so-
bre uma enxada
deste modelo, e fi-
cou muito interes-

sada. Comentou que ago-
ra com a ajuda do seu
marido, irá promover a
limpeza da horta e de su-
as flores.
O 11º Prêmio - Burger

Grill Cadence Multifunci-
onal, com 2 chapas,
1000W - foi entregue a
Maria Izabel dos Santos
Avelar, moradora no Ar-
roio do Couto, SCS. Maria
Izabel, ficou feliz com o
prêmio, e disse que irá fa-
zer uma torrada para o
seu irmão Antônio, que

gosta muito. “Vamos ler o
manual e ver as receitas
que podemos fazer, veio
em boa hora”, disse Ma-
ria Izabel.
A promoção continua, e

o próximo sorteio é no
dia 12 de agosto. Todos
os assinantes em dia,
continuam concorrendo.
Não perca esta oportu-

nidade de concorrer a um
prêmio. Renove a sua as-
sinatura, até o dia 11 de
agosto para participar.
Desde o início da pro-

moção dos 24 anos do
Jornal Gazeta Popular, já
temos 11 assinantes que
receberam prêmios. Ao
todo serão 24. Você ainda
poderá ganhar.

Assinantes recebem prêmios

PREFEITO RECEBE A VISITA DO VICE-PREFEITO
DE SINIMBU JACKSON RABUSKE (PL)

EXPORTAÇÕES

Tabaco brasileiro é aprovado
em pré-inspeção chinesa
Foram analisados 51 lotes, de sete empresas exportado-

ras. Pré-inspeção é uma das exigências do protocolo bilate-
ral de comércio entre Brasil-China.

Pelo terceiro ano, a pré-inspeção do tabaco, uma das exigên-
cias do protocolo bilateral de comércio entre Brasil-China, ocor-
reu sem a presença dos técnicos da Administração Geral das Al-
fândegas da República da China (GACC) devido à pandemia. Em
acordo com o GACC, oMinistério da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (MAPA) ficou encarregado da coleta das amostras do
produto processado e envio à Central Analítica da Universidade
de Santa Cruz do Sul (UNISC) para testes laboratoriais que com-
provem a fitossanidade do tabaco brasileiro antes do embarque.
O encerramento oficial das atividades ocorreu na última sexta-

feira, 29 de julho, por videoconferência, e reuniu representantes
do Sindicato Interestadual da Indústria do Tabaco (SindiTabaco) e
empresas exportadoras, do MAPA, dos órgãos estaduais de Defe-
sa e Sanidade Vegetal, da China Tabaco Internacional do Brasil
(CTIB) e da UNISC.

O presidente do SindiTabaco, Iro Schünke, cumprimentou os
parceiros presentes no encontro e reforçou a importância da Chi-
na para o setor de tabaco brasileiro. “Expresso meu agradeci-
mento à CTIB pela intermediação deste importante trabalho, es-
pecialmente nesses três últimos anos, quando devido à pande-
mia foi necessário reformular a operacionalização da inspeção.
Também aoMAPA e à UNISC, nosso agradecimento pela parceria
e eficiência. Estamos muito satisfeitos de chegar ao final de mais
uma pré-inspeção com bons resultados e esperamos poder reto-
mar esses encontros no futuro porque isso significará a manu-
tenção dos negócios com a China”, disse Schünke. Em 2021, a
China foi o segundo maior importador do produto, gerando divi-
sas de US$ 183 milhões.
A responsável técnica do laboratório da Central Analítica da

UNISC, professora Adriana Dupont Schneider, destacou que fo-
ram 30 dias de intenso trabalho. “Analisamos 51 lotes de sete
empresas, e todos os resultados foram negativos para as pragas
que fazem parte do acordo entre Brasil e China. Não foram en-
contrados patógenos e estamos agora na expectativa da aprova-
ção do embarque do produto pelas autoridades chinesas”, anali-
sou.

Roque Danieli, auditor fiscal do Serviço de Fiscalização de Insu-
mos e Sanidade Vegetal do MAPA no RS, apresentou o relatório
das atividades da pré-inspeção. “Todos os lotes foram aprovados
e as empresas auditadas foram habilitadas para exportação.
Além disso, nas propriedades que temos auditado, não encontra-
mos inconformidades em relação ao correto uso de defensivos
agrícolas, o que também é uma conquista da cadeia produtiva,
resultado direto do Sistema Integrado e do constate trabalho de
atualização dos técnicos das empresas. Recomendamos a conti-
nuidade do trabalho de orientação para a manutenção destes
patamares da qualidade física e química do tabaco e de preven-
ção das pragas quarentenárias”, comentou Danieli.

Eduardo Henrique Porto Magalhães, chefe da Divisão de Fisca-
lização e Certificação Fitossanitária Internacional do MAPA em
Brasília, representou o diretor da Divisão, Carlos Goulart. Ele re-
forçou a importância das exportações de tabaco e fez um reco-
nhecimento do esforço das indústrias para a manutenção do
acordo. Já o superintendente substituto doMAPA no Rio Grande
do Sul, José Ricardo de Matos Cunha, destacou a parceria entre
oMAPA, a China e os representantes das empresas, bem como o
trabalho dos auditores fiscais que conduziram as auditorias.
O vice-presidente da China Tabaco Internacional do Brasil

(CTIB), Yongsheng Qu agradeceu a colaboração por parte do Sin-
diTabaco, bem como do Mapa e UNISC na condução dos traba-
lhos. “As inspeções trouxeram resultados positivos e passamos
agora a uma segunda etapa que é a de avaliação dos documen-
tos pelo GACC”, disse o executivo.
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A Escola Municipal de Ensino
Fundamental Francisco de
Borba Filho, de Taquari Mi-
rim, do interior de Passo do
Sobrado, completa 72 anos
de fundação neste sábado, 6.
Para resgatar a memória da
escola e a história daqueles
que por ali passaram, a escola
solicitou que ex-alunos e co-
laboradores deixassem um
recado ou compartilhassem
uma lembrança nas redes so-
cais da instituição. Desde
quarta-feira, 3, memórias de
ex-alunos de diferentes gera-
ções que frequentavam o es-
paço têm sido publicadas na
página do facebook.
O educandário atualmente
possui 158 alunos da pré-es-
cola ao 9° ano do Ensino Fun-
damental. A professora Schir-
lei Raquel Klamt Schaack, que
a nove anos é diretora, ressal-
ta que são mais de sete déca-
das de história da escola, de
reconhecimento e dedicação
em oferecer ensino de quali-
dade e de manter uma rela-
ção social com a comunida-
de.
“Nossa escola é referência no
ensino, não só para estudan-
tes de Taquari Mirim, mas pa-
ra moradores de outras co-
munidades vizinhas. Temos
alunos de Rincão do Sobrado,
Campo do Sobrado, Corredor
dos Rosa, Cerro da Boa Espe-
rança e Centro”, disse. A vice-
diretora da escola, é a profes-
sora Alésia Cristina Kroth.
Segundo ela, o trabalho é de-
senvolvido através da gestão
democrática, contando com
o apoio de 22 profissionais,
entre eles, professores, funci-
onárias e monitoras. Além,
do suporte da Administração
Municipal e Círculo de Pais e

Mestres (CPM). “Juntos tra-
balhamos e buscamos me-
lhorias, um ambiente acolhe-
dor e feliz para os educandos
e suas famílias. Temos orgu-
lho como professoras e gesto-
ras, de participar desta traje-
tória de 72 anos sabendo que

a nossa contribuição foi im-
prescindível para o sucesso
da Escola Francisco”, afirma.
Para comemorar esta data,
diversas atividades serão rea-
lizadas ao longo da próxima
semana, acompanhe a pro-
gramação.

Programação da Semana de Aniversário:

Segunda-feira, dia 8 – Recepção dos alunos com café da
manhã.
9h - Palestra com o professor André Henckes sobre o te-
ma: Jovens e lideranças positivas.
Tarde - Recepção dos alunos com lanche e apresentação
musical de Samuel e Banda Francisco.
Terça-feira, dia 9 - Comemoração do aniversário comHora
cívica, Bolo, parabéns e apresentação de todas as turmas.
Quarta-feira, dia 10 - Brinquedos para todos os alunos
(parceria do CPM, Cooperativa Escolar e Grêmio Estudan-
til).
9 h - Palestra sobre o Meio Ambiente com o Fiscal Ambi-
ental da Prefeitura Júlio de Oliveira e da bióloga Daiane
Haas. Na sequência, haverá plantio de árvores.
Hora do conto para estudantes da pré-escola de 4 anos.
Tarde: Hora do conto com a professora Sônia Luz Detten-
born (estudantes da pré-escola ao 5° Ano)
Quinta-feira, dia 11 – Cinema 3D para todas as turmas em
Santa Cruz do Sul (manhã e tarde).
Sexta-feira, dia 12 - Jogos escolares
Manhã: Pegbol e Voleibol de 5° a 9° Ano.
Pré-escola: Jogos cooperativos.
Tarde: Jogos cooperativos.

Rosibel Fagundes

Os recenseadores do Institu-
to Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE) deram iní-
cio na última segunda-feira,
1º de agosto, à coleta domi-
ciliar do Censo Demográfico
2022. Após dois anos de adi-
amentos — em 2020 por
conta da pandemia e, em
2021, devido a cortes orça-
mentários. Em 2022, os 183
mil recenseadores irão visi-
tar até 31 de outubro, todos
os domicílios dos 5.570 mu-
nicípios do país, incluindo al-
deias indígenas e territórios
quilombolas.
Na região de abrangência da
agência do IBGE de Santa
Cruz do Sul, que corresponde
a 14 municípios, o trabalho
será realizado por 353 recen-
seadores e 45 supervisores.
Eles vão percorrer cerca de
124 mil domicílios para re-
gistrar dados principalmente
sobre a contagem da popula-
ção e sua faixa etária. Infor-
mações sobre características
dos domicílios, raça, educa-
ção, deslocamento, mortali-
dade e autismo, entre outros
temas também estão sendo
abordados.
De acordo com o coordena-
dor de área, Luiz Eduardo
Braga, os treinamentos das
equipes ocorreram de 18 a
22 de julho e vão prosseguir,
já que não foram preenchi-
das todas as vagas e pode
haver novas necessidades
durante o processo. Braga
explica que os recenseado-
res terão dois tipos de ques-
tionários. “O básico, que tem
26 quesitos destinado a 90%
da população, e leva em tor-
no de cinco minutos para ser
preenchido. E o questionário
ampliado, nesse um em cada
dez imóveis visitados irá
preencher. Ele possui 77
itens, que exigem cerca de
15 minutos para preencher”,
conta.
Braga explica que as infor-
mações censitárias são es-
senciais para o desenvolvi-
mento do país. “É um questi-
onário fácil de ser preenchi-
do, pedimos que todos rece-
bam bem o recenseador e
cumpram seu dever de cida-
dão. As informações onde
os domicílios estão localiza-
dos, dos domicílios em si e
das pessoas que vivem nes-
ses locais servem para retra-
tar o Brasil, o conhecimento
da sua realidade e o exercí-
cio da cidadania. Estes dados
são indispensáveis para defi-
nição de políticas públicas e
para realização de investi-
mentos públicos e privados”,
afirma. O Censo Demográfi-
co de 2022, marca os 150
anos do primeiro recensea-
mento feito no país. A pes-
quisa realizada a cada 10
anos pelo IBGE, teve a última
concluída em 2010.

Tecnologia de ponta
Desde 2000, o censo no Bra-
sil é digital. O diferencial da
edição de 2022, conforme
Luiz Eduardo Braga, é de que
o trabalho é absolutamente

digital, desde a contratação
das equipes. “Não se utiliza
papel, é tudo de forma digi-
tal reduzindo custos signifi-
cativamente. Temos também
um acompanhamento quase
que em tempo real do recen-
seador, que tem um disposi-
tivo móvel de coleta que é
um computador de mão. O
aparelho possui GPS, e é ras-

treado integralmente. Sabe-
mos como o recenseador
chegou na casa do nosso in-
formante e de que forma fez
esta coleta”, afirma.
Os dados prévios da coleta,
sobre a população serão co-
nhecidos no fim de dezem-
bro. Já o resultado total do
Censo Demográfico, será
apresentado em 2023.

EmPasso do Sobrado 2,6mil domi-
cílios deverão ser visitados
A Agente Censitária Municipal (ACM) de Passo do Sobra-
do, Manuela Vitória Müller Mohr, que também é respon-
sável pelo posto de coleta no município, destaca que a
equipe de sete recenseadores, seis ainda no momento,
deverá visitar 2,6 mil domicílios. Um dos maiores desafi-
os desse ano, segundo ela, é o medo que as pessoas tem
de caírem no golpe do recenseador falso. Ela explica co-
mo identificar o recenseador. “Ele está devidamente uni-
formizado, boné do Censo, colete do IBGE, crachá de
identificação e o Dispositivo Móvel de Coleta (DMC), em
que é possível confirmar a identidade do agente do IBGE
no site Respondendo ao IBGE (respondendo.ibge.gov.br)
ou pelo telefone 0800 721 8181”, afirma.

Quantidade de recenseadores por município:

Barros Cassal 11 Passo do Sobrado 7
Boqueirão do Leão 7 Encruzilhada do Sul 26
Gramado Xavier 4 Herveiras 3
Mato Leitão 5 Pantano Grande 9
Rio Pardo 37 Santa Cruz do Sul 127
Sinimbu 10 Vale do Sol 11
Venâncio Aires 70 Vera Cruz 26

Recenseadores do IBGE
poderão ser identifica-
dos pelo uniforme e QR
Code do crachá

Atualmente o educandário possui 158 alunos da pré-
escola ao 9° ano do Ensino Fundamental

CLIMA DE FESTA
EMEF Francisco de Borba Filho
comemora 72 anos de história
Desde a última quarta-feira,3, estão sendo publicados nas redes sociais
da escola depoimentos de ex-alunos e colaboradores

CENSO 2022
IBGE inicia coleta domiciliar
do Censo Demográfico
Na região da agência do IBGE de Santa Cruz, que corresponde
a 14 municípios, são 353 recenseadores e 45 supervisores

Parte da equipe da escola, direção,
professores e funcionários
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Sete egressas do Progra-
ma de Aprendizagem Profis-
sional Rural do Instituto
Crescer Legal, com idades en-
tre 16 e 18 anos, participam
desde o dia 1º de agosto do
Programa Nós por Elas – A
voz feminina do campo. Em
sua sexta edição, o programa
realizado em parceria com a
Universidade de Santa Cruz
do Sul (UNISC), terá uma edi-
ção híbrida, com encontros
em três diferentes regiões do
Rio Grande do Sul.
“Na medida em que o Pro-

grama de Aprendizagem Pro-
fissional Rural se afastou de
Santa Cruz do Sul e da sede do Instituto e da UNISC, foi pre-
ciso também pensar em alternativas para atender as egres-
sas interessadas em participar do programa. A solução pas-
sou pela experiência que tivemos durante a pandemia,
quando realizamos edições virtuais. Para 2022, planejamos
uma edição em formato híbrido e temos a expectativa de
que teremos bons resultados”, avalia a gerente do Instituto,
Nádia Fengler Solf.
De acordo com a educadora do Instituto, Maria da Graça

Vieira, que acompanha as atividades do programa, o mês de
agosto será reservado para a escolha e estudo das temáti-
cas, bem como as abordagens que serão sugeridas e apro-
fundadas pelas jovens. Já em setembro elas devem partir
para a coleta das entrevistas e elaboração dos roteiros.
“Temos um grupo de sete meninas participantes, divididas

em núcleos de atendimento: Passo do Sobrado, Herveiras e
Canguçu. Elas terão encontros virtuais semanais e presencial
no núcleo uma vez por mês, guiados por profissionais do
Instituto e dos cursos de comunicação da UNISC para elabo-
ração dos roteiros. No mês de outubro está previsto tam-
bém um momento conjunto entre os núcleos, quando os
boletins serão gravados no estúdio da universidade”, expli-
ca. Como em outras edições, o material produzido será vei-

culado em programações de rádio de entidades parceiras do
Instituto.

PARTICIPANTES 2022
Ana Paula da Silva Furtado/Boqueirão do Leão
Taiane Andreia Machado de Castro/ Herveiras
Rafaela dos Santos Silva/ Passo do Sobrado
Giovana da Silva de Morais/ Passo do Sobrado
Camila Schellin Goldbeck/ Canguçu
Chaiane Römer Völz/ Canguçu
Taissa Beiersdorff Böhlke/Canguçu

SOBRE O NÓS POR ELAS – Olhar para um mundo com
mais respeito à diversidade de gênero é um dos objetivos do
Programa Nós por Elas – A voz feminina do campo. O projeto
busca valorizar e desenvolver jovens egressas do Programa
de Aprendizagem Profissional Rural, promovendo a reflexão
sobre a questão de gênero, além da troca de experiências,
capacitando-as na área de comunicação, como multiplica-
doras de conhecimento adquirido para outros jovens do
meio rural e para a comunidade. Em cinco edições, 37 jo-
vens já foram preparadas para serem multiplicadoras de te-
mas sensíveis à realidade feminina no campo

A Associação dos Fumiculto-
res do Brasil (Afubra) realizou
namanhã de hoje, 30 de julho,
a sua Assembleia Geral Ordiná-
ria, no auditório do Teatro do
Colégio Mauá, em Santa Cruz
do Sul/RS, de forma presenci-
al. A Assembleia Geral Ordiná-
ria definiu as taxas, contribui-
ções e benefícios do Sistema
Mutualista para a safra
2022/2023.
URM – AUnidade Referenci-

alMutual (URM), que serve de
base para o recebimento dos
benefícios e pagamentos dos
auxílios do Sistema Mutualista,
é a moeda criada pela Associa-
ção, quando as tabelas de pre-
ços passaram a ser por empre-
sa fumageira e nãomais tabela
única. O presidente da Afubra,
BenícioAlbanoWerner, explica
que, “Para ter um tratamento
único para os associados, foi
desenvolvida e criada, pela
Afubra, a URM, que é um refe-
rencial à classe BO1. Desde a
criação, ela realmente esteve
sempre próxima do maior va-
lor da classe BO1. Porém, nes-
ta última safra, o maior valor
do BO1 foi de R$ 16,00, e o va-
lor da URM, tão somente R$
14,54, ou seja, 9,13%menor. E,
para a safra 2022/2023, tere-
mos que considerar essa dife-
rença, somado a variação do
custo deprodução. Com isso, a
URM valerá R$ 19,63 para a sa-
fra 2022/2023, um aumento
de 35%, e servirá de parâme-
tro para as contribuições do as-
sociado e também para os be-
nefícios aos quais ele venha a
ter direito”.

TAXAS – O Sistema Mutua-
lista, nas duas últimas safras,
trouxe prejuízo e, consequen-
temente, esse foi coberto pelo
fundo de reserva da Afubra.
Para procurar restabelecer o
fundo, durante a Assembleia
foi proposto e aprovado um
pequeno aumento da taxa de
contribuição de 4,8% para 5%.
Como a Afubra mantém um
programa de bônus ao associa-
do que, por diversos anos não
tenha sido atingido por grani-
zo, para quem têm direito às
bonificações de 10%, 20%,
30% e 40%, as taxas, passam
para 4,5%, 4%, 3,5% e 3%, res-

pectivamente. “A cada ano, a
diretoria e os conselheiros,
junto com a equipe técnica,
analisam a situação financeira
da entidade para estabelecer a
contribuição do associado.
Muitas vezes já conseguimos,
inclusive, reduzir essa taxa;
mas, as duas últimas safras
causaram prejuízos altos aos
associados e para a Afubra. Es-
se aumento no percentual visa
a garantia de liquidez da enti-
dade”, explica o presidente da
Afubra.

DESCONTOS –Para a safra
2022/2023, ficou estabelecido
o desconto de 8%, caso os pro-

dutores antecipem o paga-
mento até 31 de agosto; 5%
para quem optar pela liquida-
ção até 30 de setembro; e, até
31 de outubro, prazo final para
inscrições, o desconto é de 3%.

PRAZOS – Desde a safra
2017/2018, o prazo de carên-
cia passou a ser de sete dias, a
partir da entrega dos pedidos
de inscrição de lavouras na
Afubra, matriz e filiais, e posta-
gem no Correio. O produtor
devedor, mesmo tendo feito
sua inscrição anterior ao paga-
mento, a validade contará sete
dias a partir da data do paga-
mento.

VOZ FEMININA DO CAMPO

Instituto Crescer Legal lança sexta
edição do Programa Nós por Elas
Iniciativa tem como objetivo capacitar jovens egressas do Programa de Aprendizagem Profissional
Rural na área da comunicação e estimular a reflexão sobre o papel da mulher do campo.

Afubra realiza Assembleia Anual

Sinistro em carro

Os Bombeiros Voluntários de Passo do Sobrado, atende-
ram nesta semana um sinistro em carro, ocorrido na terça
feira dia 02 de agosto, na localidade de Cerro da Boa Espe-
rança.
O carro estava andando pela estrada geral, quando teve

problemas e incendiou.
A perda foi total. Não teve feridos.
Os Bombeiros Voluntários estiveram no local e controla-

ram as chamas. O trânsito foi interrompido durante a ação
dos bombeiros.

Exportações de carne de
frango crescem 6% em 2022
Volume de embarques de carne suína alcançou 606,5 mil

toneladas nos sete primeiros meses

As exportações brasileiras de carne de frango (consideran-
do todos os produtos, entre in natura e processados) totaliza-
ram 2,828milhões de toneladas nos sete primeiros meses de
2022, informa a Associação Brasileira de Proteína Animal
(ABPA). O número supera em 6% o total embarcado pelo país
no mesmo período de 2021, com 2,668 milhões de tonela-
das.
O resultado em dólares das exportações do ano alcançou

US$ 5,620 bilhões, valor 33,3% maior que o registrado no
mesmo período do ano passado, com US$ 4,216 bilhões.
Em julho, as vendas internacionais de carne de frango tota-

lizaram 405,3 mil toneladas, volume 4,5% menor que o total
exportado no sétimo mês de 2021, com 424,4 mil toneladas.
Em receita, houve aumento de 20,7%, com US$ 892 milhões
neste ano, contra US$ 739,2 milhões em 2021.

Principais destinos — Os Emirados Árabes Unidos assumi-
ram, novamente, a liderança nas exportações de carne de
frango do Brasil, com 37,8 mil toneladas exportadas em ju-
lho, número 11% superior ao alcançado no mesmo período
de 2021. A China, no segundo posto, importou 37,5 mil tone-
ladas (-40,5%). Em terceiro lugar, a Árabia Saudita importou
37,2 mil toneladas (+52,7%).
Outros destaques do mês foram Filipinas, com 21,8 mil to-

neladas (+16,1%), Coreia do Sul, com 18,8 mil toneladas
(+79,4%) e Singapura, com 15,4 mil toneladas (+93,2%).
“Destaque positivo para a Arábia Saudita que voltou a com-

prar volumes significativos nestes últimos dois meses. A ex-
pectativa, no geral, é que as exportações fiquem acima das
400 mil toneladas mensais até o fim do ano.” destacou o pre-
sidente da ABPA, Ricardo Santin.

Carne suína — As exportações brasileiras de carne suína
(considerando todos os produtos, entre in natura e processa-
dos) totalizaram 606,5 mil toneladas nos primeiros sete me-
ses de 2022, informa a ABPA. O volume é 8,9% menor ao re-
gistrado no mesmo período de 2021, quando foram embar-
cadas 665,4 mil toneladas.
A receita acumulada entre janeiro e julho deste ano che-

gou a US$ 1,337 bilhão, valor 16,2% menor que o efetuado
no mesmo período de 2021, quando obteve US$ 1,596 bi-
lhão.
Considerando apenas o mês de julho, as vendas do setor

chegaram a 96,3 mil toneladas, volume 6,2% menor que as
102,7 mil toneladas exportadas em julho de 2021. O saldo
em dólares dos embarques do mês totalizaram US$ 222,4 mi-
lhões, número 9,7% menor que o resultado de julho do ano
passado, com US$ 246,4 milhões.

Principais destinos — Principal destino das exportações
brasileiras de carne suína, a China importou em julho deste
ano 38,4 mil toneladas (-24,4%). Em segundo lugar, as Filipi-
nas importaram no período 8,2 mil toneladas (+238,2%). Ou-
tros destaques foram a Tailândia, com 5 mil toneladas
(+2149,7%) e o Uruguai, com 4,1 mil toneladas (+7,8%).
“Há um novo patamar nas vendas de carne suína para a Chi-

na, em torno de 40 mil toneladas, o que deve se manter nos
próximos meses e acima dos volumes praticados no primeiro
semestre deste ano. Ao mesmo tempo, vemos outros merca-
dos ganharem protagonismo em 2022, como Filipinas, EUA,
Tailândia e Japão, para onde destinamos produtos de valor
agregado mais elevado. Nos próximos meses, espera-se que
os níveis de exportações sejam próximos de 100 mil tonela-
das”, analisa Luís Rua, diretor de mercados da ABPA.
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Considerando que a Emef
Nero Pereira de Freitas ofe-
rece educação em turno in-
tegral, as atividades pedagó-
gicas estão buscando um no-
vo olhar a partir de temas
transversais contemporâ-
neos. No mês de julho, a es-
cola trabalhou com o tema
Educação e Cidadania.
Para tanto, foram desen-

volvidas várias atividades
voltadas aos direitos huma-
nos e os direitos e deveres
da criança e adolescente em
sala de aula, além da cons-
trução coletiva de um mural
com o auxílio da ferramenta
digital Padlet. No Padlet, fo-
ram inseridas fotos, vídeos,
relatos de aprendizagens,

projetos paralelos, contribui-
ções e sugestões de ações ci-
dadãs.
No dia 21 de julho, foi feita

a socialização do Padlet pe-
los estudantes com a partici-
pação do Conselho Tutelar,
representado pelas conse-
lheiras Giselda Luft e Aline
Fischer. Na oportunidade,
elas desenvolveram uma ro-
da de conversa abordando
temas pertinentes ao Estatu-
to da Criança e Adolescente
e suas orientações.
Num segundo momento,

a escola recebeu a Presiden-
te do Conselho Municipal do
Turismo, Luana Bredow que
contribuiu com uma fala so-
bre o desenvolvimento tu-

rístico em Vale Verde. Sua
participação foi importante
pela história do Logo da Coo-
perativa Escolar Verde Vale,
que teve como inspiração
um desenho da Figueira Gi-
gante, relevante ponto tu-
rístico do nosso município.
No dia 22 de julho, foi rea-

lizada uma saída de campo
para conhecer a Figueira Gi-
gante, sendo esta uma gran-
de vivência para todos, valo-
rizando a história e turismo
do nosso município. Para-
béns aos envolvidos no de-
senvolvimento da temática e
nosso agradecimento espe-
cial aos convidados que
compartilharam conheci-
mento.
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No dia 18 de julho a sociedade de
Damas Harmonya de Vale Verde, atra-
vés de sua Diretoria fez a doação de
uma de suas mesas de Bolão de Mesa
para a Associação de Mulheres Nossa
Senhora do Rosário, de Monte Alegre,
no ato representada pela presidente
Luiza Toillier de Quadros. O objetivo da
ação é incentivar os jogos germânicos
no município e proporcionar a outras
entidades o lazer através dos jogos e a
integração entre os munícipes.
A Sociedade de Damas Harmonya,

foi fundada há 26 anos, e atualmente
conta com 35 sócias, que se reúnem
mensalmente, sempre no terceiro do-
mingo de cada mês para confraternizar
e realizar seu jogo de Bolão de Mesa

O Grupo OASE- Ordem Au-
xiliadora de Senhoras Evan-
gélicas de ale Verde, no ulti-
mo dia 31 de julho realizou
um Bingo Beneficente e doou
todo o valor arrecadado para
o Clube de Mães Sempre Uni-
das de Vale Verde que é o res-
ponsável pela administração
do Necrotério do centro do
Município. Todos os anos nes-
ta data a OASE realiza o Bingo
e repassa o valor para alguma
entidade que esteja precisan-
do, neste ano repassaram o
valor para manutenção e re-
forma do Necrotério, que é
comunitário e administrado
de forma voluntária pelo Clu-
be deMães Sempre Unidas.

A Diretoria do Clube de
Mães agradece pela doação,
e informa que em breve inici-

ará algumas reformas no Ne-
crotério que se fazem neces-
sárias.

EMEF NERO DESENVOLVE TEMAS
TRANSVERSAIS EM CONTRATURNO

OASE REALIZA BINGO E DOA VALOR PARA
MANUTENÇÃO DO NECROTÉRIO

Informativo do Executivo Municipal de Vale Verde
DIA 25 DE AGOSTO

Município sediará encontro
regional de turismo e dos
prefeitos da Amvarp
A Administração Municipal através da Secretaria

de Educação, Cultura, Desporto e Turismo, confir-
mou para o dia 25 de agosto, a realização de reunião
dos prefeitos da Associação dos Municípios do Vale
do Rio Pardo (Amvarp) e encontro regional de turis-
mo, tendo como local, anfiteatro do Centro de Cultu-
ra João Gomes Mariante, onde está sediada a Secre-
taria de Educação.
A reunião da Amvarp inicia às 14h e o encontro de

turismo às 15h30min com a presença de três paine-
listas, sendo: Rafhael Ayub, secretário de Turismo RS;
Leandro Arenhardt, presidente da Anturvales e Jonas
Calvi, prefeito de Encantado. Além destes painelistas,
três empreendedores do setor de turismo de hospe-
dagem de Vale Verde, também irão apresentar seus
estabelecimentos, bem como falar das suas expe-
riências e desafios, sendo eles: Paula Kist do Sítio Bu-
raco Fundo; Felipe Moura do Refúgio Montevale e
Lucas Knak da Ecovale Experience. Estarão presentes
também, o presidente da Aturvarp, Djalmar Ernani
Marquardt e a assessora técnica da entidade, Claudi-
ana Y Castro.
O evento tem como objetivo, fomentar o turismo

nos municípios, bem como demonstrar as potenciali-
dades do turismo do Vale do Rio Pardo ao secretário
estadual. Além disso, o encontro busca trazer ao pú-
blico presente, informações e novidades ligadas ao
setor turístico.
A servidora municipal responsável pelo turismo de

Vale Verde, Luana Bredow, espera pela realização de
um grande evento, “que irá enriquecer ainda mais os
empreendedores turísticos”, destacou ela. O prefeito
Carlos Gustavo Schuch enalteceu a importância do
encontro, tanto para o município quanto para a regi-
ão. “Será um momento de buscar e dividir conheci-
mento num setor que só cresce, e que é cada vez
mais importante no contexto emprego, renda e visi-
bilidade dos municípios”, afirmou o prefeito.
Os interessados em participar devem ter alguma

relação ou interesse pelo turismo, e confirmar pre-
sença até o dia 22 deste mês, pelos fones:
98031-7928 e 3655-9092 ou pelo e-mail turismo-
@valeverde.rs.gov.br

Sociedade de Damas Harmonya
fez doação de Mesa de Bolão



Bom dia amigos leitores

* A sociedade gaúcha
acordou na quinta-feira sur-
presa com a notícia de que o
julgamento dos acusados no
caso da Boate Kiss ia ser
anulado e que os réus que
estavam presos seriam pos-
tos em liberdade. Decorri-
dos mais de nove nos do
trágico acontecimento,
quando se pensava que as
responsabilidades seria por
fim apuradas e os culpados
punidos, o processamento
do fato voltará à estaca zero
caso seja confirmada a deci-
são do TJ – Tribunal de Justi-
ça do Rio Grande do Sul de-
vendo haver, então, novo
julgamento.
A anulação ocorreu por

dois votos a um em um ór-
gão colegiado, e atendeu
aos recursos interpostos pe-
la defesa dos réus alegando
algumas nulidades. Com isso
o mérito da questão, isto é,
se os réus eram ou não cul-
pados pelas mortes das du-
zentas e quarenta e duas
pessoas na boate, não che-
gou a ser apreciado pelos
desembargadores do TJ, pois
quando a preliminar de nuli-
dade é aceita como elemen-
to de defesa o processo é
declaro nulo e todo o assun-
to que vem depois se quer é
avaliado. É uma questão par-
ticular dos processos judici-
ais e está explicitamente de-
terminado em lei.
Alguns esclarecimentos,

então, para que o amigo lei-
tor, talvez leigo em matéria
de direito, possa se inteirar
sobre o tema. E uma ressal-
va: todos os argumentos e
elementos a seguir apresen-
tados estão amplamente de-
finidos em lei, não são cria-
ção da minha cabeça ou se
quer da minha vontade, cer-

to?
Primeiro, a decisão de

anulação do julgamento
ocorreu em sede de recurso,
em segunda instância, o que
significa que na primeira ins-
tância, conduzida por um
juiz de direito, os réus foram
condenados. Os réus perde-
ram e seus advogados recor-
reram.
A decisão de anulação do

julgamento não é definitiva,
pois a Promotoria de Justiça
e os assistentes da acusação
podem dela recorrer para o
STJ – Superior Tribunal de
Justiça ou, de repente, até
para o STF – Supremo Tribu-
nal Federal, órgãos que po-
derão anular a anulação (es-
sa foi boa). Se na instância
superior a anulação for anu-
lada, passa a valer a decisão
da primeira instância, vol-
tando o processo a tramitar
a partir da anulação; agora,
se a anulação for confirma-
da, o processo voltará a tra-
mitar desde antes do julga-
mento. Parece confuso né?
Uma questão que vira-e-

mexe eu abordo aqui, e que
é muito pertinente à decisão
do Tribunal de Justiça e ain-
da suscita muitas dúvidas,
diz respeito à distinção entre
questão de fato e questão
de direito nos julgamentos:
a questão de fato, ou maté-
ria de fato, diz respeito ao
fato que está sendo julgado,
às provas que colaboram pa-
ra apurar o fato em si, con-
tribuindo para a culpa ou
não dos acusados, no caso
da boate Kiss, as questões e
circunstâncias que colabo-
ram para a responsabiliza-
ção, ou não, dos réus, isto é,
se eles deram causa às mor-
tes dos jovens ou se contri-
buíram para as mesmas.
Questão de direito ou maté-
ria de direito, diz respeito,

grosso modo, às implicações
da lei e, por conseguinte,
dos processos e procedi-
mentos, na apuração dos fa-
tos e das questões de fato,
por fim, na responsabiliza-
ção dos acusados. A anula-
ção do julgamento dos réus
no caso da boate Kiss se deu
por que o Tribunal de Justiça
aceitou os argumentos da
defesa quanto às prelimina-
res de questões de direito, e
não de fato, qual seja princi-
palmente a distinção entre
homicídio culposo e homicí-
dio com dolo eventual.
Homicídio culposo é

aquele em que o autor, mes-
mo não querendo o resulta-
do morte, contribuiu para
ela por que agiu com impru-
dência, com imperícia ou
com negligência, tendo, en-
tão, culpa; no homicídio com
dolo eventual, o agente ou
autor do homicídio sabe que
suas ações podem causar a
morte em alguém, mas acre-
dita honestamente que não
a causará, então continua
agindo, concluindo-se que
ele assumiu o risco de matar,
daí o nome dolo (vontade)
eventual de matar. Existe um
terceiro tipo de homicídio
que é o doloso, quando o
autor quer matar a vítima,
tem a intensão (dolo) de ma-
tar. Cada tipo de homicídio
tem uma pena diferente, daí
por que os recursos para ca-
racterizar ou descaracterizar
cada um são muito comuns
no direito brasileiro, pois
quanto mais grave, maior a
pena. Parece que é o que es-
tá ocorrendo no caso da bo-
ate Kiss.
O fato de o julgamento ter

sido anulado, mesmo que a
princípio provisoriamente,
não significa que os réus são
inocentes. Ninguém foi ino-
centado. Significa apenas

que uma questão de direito,
determinada em lei, portan-
to, e que não foi observada,
mostrou que o processo pre-
cisa ser refeito. Os tribunais
superiores irão confirmar is-
so ou não.
Anular julgamentos por

questões de direito, sem
chegar-se a se observar, ava-
liar e julgar as questões de
fato, é um expediente muito
comum no Judiciário brasi-
leiro. Muito comum mesmo.
Por exemplo, foi o que acon-
teceu com o julgamento de
ex-presidente Lula: alguns
dos processos dele foram
anulados por que os órgão
recursais aceitaram as te-
ses da defesa que atingiam
apenas questões de direito,
o que não significa, como
eu já disse, que ele tenha
sido absolvido ou inocenta-
do. Ele deverá ser nova-
mente julgado, mas desta
vez seguindo-se os ritos e
as determinações legais
corretas, evitando-se as
que deram causa às anula-
ções.
Independentemente de

quem tenha ou não razão
nessa situação toda, o mais
desagradável é ver que as
feridas há muito abertas,
desde aquela fatídica noite
de janeiro de 2013 em San-
ta Maria, continuam aber-
tas e com certeza voltarão
a sangrar muito, até por
que tamanho pesar não es-
vanecerá nunca. O tempo
amaina a dor, mas o sofri-
mento permanece irreme-
diável...
* Emocionante a come-

moração que os torcedores
do Colorado fizeram para o
time na partida para dispu-
tar o jogo na Sul-americana
na quinta-feira passada.
Abraços, apupos, palavras
de incentivo... Em campo o

time não conseguiu retri-
buir tanta alegria, ficando
a decisão para o segundo
jogo, desta feita em casa.
Se quiser a vaga vai ter que
jogar mais e melhor. E é
sempre é bom lembrar
que a mesma mão que afa-
ga é a que bate, kkk. Nada
como uma boa e amigável
pressão carinhosa, ahaha-
hah. Haja coração!!!
* E o Vila Melos ficou em

terceiro lá em General Câ-
mara. Leia matéria nesta

edição da Gazeta Popular.
Bom fim de semana e até

a próxima, se Deus quiser.

BRENO -blog: brenopmoreira.blogspot.com Vale Verde
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SESSÃO ORDINÁRIA Nº 25– em 26 de julho de 2022
Ao vigésimo sexto dia do mês de julho de dois mil e vinte e dois às dezoito

horas, nas dependências da Câmara Municipal de Vale Verde-RS, sob a presi-
dência do vereador Guilherme Ubatuba, reuniram-se os vereadores deste Po-

der Legislativo. Presidente solicita que o secretário vereador Gabriel Dettenborn deMello ve-
rifique o livro de presença, todos os vereadores se fazem presentes. Presidente coloca em
apreciação a ata nº 24/2022, sendo aprovada por todos. Presidente abre espaço destinado ao
grande expediente, os vereadores que desejarem fazer o uso da palavra se inscrevam. Presi-
dente passa palavra para o vereador Clécio Hertz, que cumprimenta todos os presentes nesta
Casa Legislativa, convida a todos para a festa da Associação de Agricultores de Alto Potreiri-
nho que será realizada no próximo domingo, comenta sobre o trabalho que está sendo feito
pela secretaria de obras na recuperação das estradas da localidade de Cerro do Chileno. Vere-
ador relata que no último fim de semana esteve em Porto Alegre na convenção estadual de
seu partido PSB, comenta que foi um belo evento com a presença de candidatos da região e
com grande participação de apoiadores do partido. Presidente passa palavra para a vereado-
ra Sandra de Mello da Silva, que cumprimenta todos os presentes nesta Casa Legislativa, pa-
rabeniza a todos os colonos e motoristas pela passagem do último dia vinte e cinco de julho,
especialmente a todos os agricultores do nosso município, também em especial aos motoris-
tas da área da saúde e a todos os caminhoneiros. Vereadora convida a todos para a festa da
Associação de Agricultores de Alto Potreirinho que será realizada no próximo domingo. Vere-
adora agradece ao colega vereador Clécio Hertz por ter representado o partido na convenção
estadual no último fim de semana. Vereadora deixa seus sentimentos aos familiares da Sra.
Marina e também aos familiares do Sr. Álvaro, que eram pessoas muito conhecidas em nosso
município e vieram a falecer na última semana. Presidente passa palavra ao vereador Frede-
rico Toillier, que cumprimenta todos os presentes nesta Casa Legislativa, parabeniza a Admi-
nistração Municipal pelo projeto de alteração de padrão para o cargo de agentes de saúde,
vereador parabeniza e deixa umabraço especial a todos os colonosmotoristas pela passagem
do último dia vinte e cinco de julho. Presidente passa palavra ao vereador Jorge Ribeiro, que
cumprimenta todos os presentes nesta Casa Legislativa, vereador agradeceu ao vereador Di-
on pela oportunidade e a todos os colegas vereadores pelo companheirismo, aproveita a
oportunidade também para agradecer ao deputado federal Alceu Moreira que está sempre
disposto a ajudar o nosso município. Vereador parabeniza a todos os colonos e motoristas.
Presidente passa palavra ao vereador Gabriel Dettenborn de Mello, que cumprimenta todos
os presentes nesta Casa Legislativa, parabeniza a todos os colonos e motoristas pela passa-
gem do dia vinte e cinco de julho, vereador agradece a toda a população valeverdense e a
todas as pessoas que ajudaram na realização do pedágio solidário em prol do Rafael Teixeira
motorista da saúde que se encontra internado após sofrer acidente, salienta que continuam
as doações, vereador também pede a todos que puderem ajudar também a moradora do
centro Claudete Trost Zinn que necessita de uma cirurgia urgente. Convida a todos para a fes-

ta da Associação de Agricultores de Alto Potreirinho. Parabeniza ao Grupo dos doze pelo ani-
versário de vinte e oito anos do grupo. Presidente passa a presidência ao vereador Elário Rosa
da Silva. Presidente passa palavra ao vereador Guilherme Ubatuba, que cumprimenta todos
os presentes nesta Casa Legislativa, relata que na última semana esteve participando da reu-
nião sobre a consulta popular deste ano, salienta que haverá um bônus para os municípios
que obterem omaior número de votos. Vereador convida a todos para a festa da Associação
de Agricultores de Alto Potreirinho que será realizada no próximo domingo, parabeniza a to-
dos os colonos emotoristas pela passagemdo dia vinte e cinco de julho. Vereador parabeniza
a equipe Pressão Total que completou dezoito anos de fundação, sendo um dos times mais
tradicionais do município. Presidente solicita ao secretário vereador Gabriel Dettenborn de
Mello que faça leitura dos Ofícios, Proposição e projetos de Lei. Ofício Gab. nº 127/2022. Na
oportunidade em que cumprimentamos cordialmente Vossa Senhoria, vimos através deste,
solicitar as dependências da Câmara de Vereadores para a realização da Audiência Pública re-
ferente ao Relatório Resumido de Execução Orçamentária –RREO, no dia 29 de julho de 2022,
ás 10h00min (dez horas). Ofício Gab. nº 128/2022. Na oportunidade em que cumprimenta-
mos cordialmente Vossa Senhoria, vimos através deste, encaminhar para apreciação e apro-
vação dos nobres Edis: Projeto de Lei nº 2.092/2022, de 22 de julho de 2022 – “Institui o pro-
grama de controle populacional de cães e gatos do município de Vale Verde”. Projeto de Lei
nº 2.093/2022, de 22 de julho de 2022 – “Altera redação da LeiMunicipal nº 1.188/2011, cria
padrão de vencimentos e coeficientes segundo as classes, altera padrão de vencimento e al-
tera requisito para provimento da categoria funcional que especifica e dá outras providên-
cias”. Projeto de Lei nº 2.094/2022, de 22 de julho de 2022 – “Institui a concessão de auxílio
para fins de tratamento fora de domicílio –TFD, no âmbito da secretaria municipal de saúde e
dá outras providências”. Certo do entendimento e compreensão nos colocamos a disposição
para quaisquer dúvidas. Proposição nº 08/2022. Solicita ao Poder Executivo Municipal, atra-
vés da secretaria municipal de educação, realize levantamento dos profissionais da educação,
os quais trabalham diretamente com as crianças, em especial aos colaboradores da EMEI San-
ta Izabel, se possuem cursos de primeiros socorros. Caso não possuam, que seja providencia-
do a realização de curso e treinamento para que estejam devidamente habilitados, para se
necessário realizem o primeiro atendimento. Vereador Jorge Ribeiro (MDB). Presidente colo-
ca o Projeto de Lei nº 2.092/2022 emdiscussão e logo após em votação. Projeto foi aprovado
por todos e será enviado ao Executivo Municipal. Presidente coloca o Projeto de Lei nº
2.093/2022 em discussão e logo após em votação. Projeto foi aprovado por todos e será en-
viado ao ExecutivoMunicipal. Presidente coloca o Projeto de Lei nº 2.094/2022 emdiscussão
e logo após em votação. Projeto foi aprovado por todos e será enviado ao Executivo Munici-
pal. Não havendo mais nada a ser tratado, Presidente declara encerrada a presente sessão
ordinária ficando a próxima para o dia primeiro de agosto ás dezoito horas.
Gabriel Dettenborn deMello Guilherme Ubatuba
Secretário Presidente
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No último domingo, 31, a
equipe de voleibol do Vale
Verde, Vila Melos Voleibol
Club, disputou o Torneio Ca-
marense de Voleibol Femini-
no em General Câmara, pro-
movido pela equipe Vôlei GC
daquela cidade, ficando em
terceiro lugar.
Doze equipes dos municí-

pios de General Câmara, Ta-
quari, Charqueadas, Rio Par-
do, Arroio dos Ratos, Santa
Cruz do Sul, Triunfo, São Je-
rônimo, Pantano Grande e
Vale Verde disputaram o tor-
neio que se destacou pelo
ótimo nível de algumas equi-
pes, bem como pelo bom pú-
blico presente no Ginásio
Municipal de General Câma-
ra, ginásio Tancredo Pereira
Mendes.
O Vila Melos chegou à se-

mifinal passando invicta pela
fase de grupos, com vitórias
sobre as equipes de Taquari
e Charqueadas. Na semifinal
foi derrotado pela equipe
das Galáticas de Santa Cruz
do Sul. Na disputa do tercei-
ro lugar o Vila Melos venceu
a boa equipe do Afrontes de
Triunfo. O título ficou com a
equipe do Pró-Vôlei de Santa
Cruz do Sul que na final ven-
ceu por dois sets a um a

equipe das Galáticas, num
jogo de altíssimo nível técni-
co.
A equipe de Vale Verde,

com alguns desfalques, dis-
putou a competição com as
seguintes atletas: levantado-
ra Viviane, líbero/levantado-

ra Raphaela, oposta Lahy,
ponteiras Suziane, Melissa,
Alice, Isabel, Solange e a cen-
tral Bruna, além do técnico
professor Breno, que desta-
ca a visível evolução que sua
equipe tem apresentado e a
enorme dedicação que as

meninas têm dispensado à
equipe, afinal “no dia seguin-
te à disputa de mais uma de-
cisão já estávamos treinan-
do, pois no final de agosto já
temos outra exigente com-
petição a disputar”, concluiu
o treinador.

A manutenção de uma
massa de ar frio que avança
na retaguarda da frente fria
deve manter o sábado (06)
com sol e tempo aberto na
região, com temperaturas

baixas e sensação de frio du-
rante todo o dia, onde as
temperaturas oscilam entre
os 6 e 17ºC.
Já a partir do domingo (07)

as horas de sol já voltam a fi-

car escassas, com um sistema
alongado de baixa pressão at-
mosférico, do qual contri-
bui para o aumento de nebu-
losidade, mantendo o domin-
go mais nublado e até com al-
gumas pancadas rápidas de
chuva fraca. Por conta do
tempo fechado, as tempera-
turas se concentram baixas,
dificilmente ultrapassando os
15ºC.
Mesma condição é aguar-

dada para a segunda-feira
(08), onde o predomínio deve
ser de tempo nublado, embo-
ra a chance de chuva deva ser
maior, e essas pancadas de
chuva fraca devam ocorrer
em mais períodos do dia. As
temperaturas pouco mudam
em relação ao dia anterior.

Já entre a terça-feira (09) e
quarta-feira (10) a formação
de um ciclone na costa da re-
gião sul brasileira deve au-
mentar a precipitação na re-
gião, provocando chuva mais
forte, com possíveis trovoa-
das e rajadas de vento. Ainda
com o tempo fechado e chu-
voso, as temperaturas per-
manecem abaixo dos 15ºC
na região, que combinado
com a umidade e algumas ra-
jadas de vento proporcionam
sensação de frio.
Na quinta-feira (11) o sol

retorna para a região, devido
ao avanço desse sistema e o
ingresso de uma massa de ar
mais fria e seca, que contribui
para a diminuição da nebulo-
sidade e temperatura.

Frio e chuva deve ser
o destaque da semana


